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ТОМСКОГО ОБКОМА И ГОРКОМА КОММУНИСТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ 
'  ^  СОВЕТСКОГО СОЮЗА, ОБЛАСТНОГО И ГОРОДСКОГО СОВЕТОВ ДЕПУТАТОВ

ТРУДЯЩ ИХСЯ

ЗА ДАЛЬНЕЙШИЙ ПОДЪЕМ ВСЕХ 
ОТРАСЛЕЙ СЕЛЬСКОГО ХОЗЯЙСТВА

Вчера в печати опубликовано постанов
ление Пленума Центрального Комитета 
Коммунистической партии Советского Сою
за «Об итогах весеннего сева, уходе за 
пО'Севами, о подготовке к уборке урожая и 
обеспечении выполнения плана заготовок 
сельскохозяйственных продуктов в 1954 
году». В этом важнейшем документе пар
тии подведены первые итоги борьбы за 
выполнение решений сентябрьского и 
февральско-мартовского Пленумов ЦК 
КПСС, определены самые насущные и 
неотложные задачи тружеников сельского 
хозяйства.

Трудящиеся нашей страны с величайшей 
радостью и воодушевлением встретили по
становление Пленума ЦК КПСС. Из колхо
зов, МТС и совхозов Подмосковья, Украи
ны, Белоруссии, Поволжья, Кубани. Урала 
и Сибири, Казахстана и Средней Азии,, 
Прибалтики и Закавказья, из всех райо
нов страны поступают сообщения, что со
ветские люди горячо одобряют решение, 
принятое Пленумом, и намечают конкрет
ные меры по его претворению в лсизнь. В 
этом решении нашла свое выражение 
неустанная забота нашей партии о кру
том подъеме всех отраслей сельского хо
зяйства, о дальнейшей укреплении могу
щества Советской Родины, о повышении 
благосостояния народа.

. Проведенная партией и правительством 
большая работа по дальнейшему укрепле
нию сельского хозяйства позволила кол
хозам. МТС и совхозам более оргакизован- 
нр провести весенний сев и повысить 
качество сельскохозяйственных работ. 
Колхозы и совхозы перевыполнили госу
дарственный план сева яровых культур и 
посеяли на 9,5 миллиона гектаров боль
ше, чем в 1953 году. При этом посевные 
площади яровых зерновых культур уве
личены на 6.429 тысяч гектаров, в том 
числе посевы пшеницы —  на 3.583 ты- 
ся_ч_и гектаров, кукурузы на зерно —  на 
756 тысяч гектаров. Площади под хлоп
чатником возросли на 354 тысячи гекта
ров. Больше, чем в прошлом году, посеяно 
сахарной свеклы, овощей, подсолнечника, 
картофеля, кормовых и силосных культур.
J лучшилась деятельность машинно-трак
торных станций.

Нынешний год войдет в историю совет
ской .Деревни как год начала великих ра
бот по освоению целинных и залежных 
земель. Поставленная партией и прави
тельством задача по освоению целинных и 
залежных земель нашла горячую под
держку колхозников, работников МТС и 
совхозов, а также городского населения и 
стала всенародным делом. По призыву 
партии и правительства на освоение це
линных и залежных земель уже прибыли 
в МТС и совхозы и активно включились 
в работу более 140 тысяч человек.

Колхозы и совхозы перевыполнили го
сударственное задание по посеву зерно
вых культур на целинных и залежных 
зем.дях. При плане посева 2,3 миллиона 
гектаров фактически посеяно зерновых 
культур на целинных и залежных зем
лях 3,6 миллиона гектаров.

В районах освоения новых земель вес
ной 1954 года организовано 124 зерно
вых совхоза' с общей площадью па.хотно- 
пригодных земель 2.532 тысячи тек га
рев. В МТС и С0В.Х03Ы, осваивающие це
линные и залежные земли, к весне теку
щего года завезено 50 тысяч тракторов 
(в 15-сильном исчислеаии) и много дру
гих машин.

В постановлении Пленума ЦК КПСС 
отмечается, чт-о эти успехи колхозов, 
МТС и совхозов показывают, какие ог
ромные резервы заложены в социалисти
ческом сельском .хозяйстве для значи
тельного расширения посевных площадей 
и увеличения валовых сборов зерна и 
других продуктов и как эти-резервы при 
должной организаторской деятельности 
партийных организаций можно в корот
кие сроки привести в действ.ие в интере
сах дальнейшего мощного развития сель
ского хозяйства.

ской. Смоленской, Коатромской. Но’Вго- 
родской. Ярославской, Ивановской, Псков
ской, Великолукской, Вологодской и Ир
кутской областей. В результате колхозы, 
МТС и совхозы этих рбластей затянули 
весенний сев. допускали грубые наруше
ния агротехники и не выполнили госу
дарственного плана весеннего сева по от
дельным культурам. Особенно недопу
стимым является, что партийные и со
ветские органы указанных областей не 
обеспечили выполнения го1сударствеиного 
плана по посеву важнейшей технической 
культуры —  льна-долгунца, а также кар
тофеля.

Итоги весеннего сева ярко свидетель
ствуют об успехах, достигнутых в сель
ском хозяйстве. Весенний сев в нынеш
нем году проведен в более сжатые сроки 
и при более высоком качестве. Заложен 
прочный фундамент высокого урожая. 
Однако, как это отмечается в решении 
Пленума ЦК КПСС, в период сева были 
допущены и серьезные недостатки.

Министерство сельского хозяйства 
СССР, Министерство совхозов СССР, пар
тийные, советские и сельскохозяйствен
ные органы некоторых областей и рес
публик не обеспечили выполнения плана 
сева по отдельным культурам. Плохо ру
ководили делом подготовки и проредения 
весеннего сева партийные, советские и i 
сельскохозяйственные органы Калинин- '

Весенний сев —  лишь первый этап в 
борьбе за высокий урожай. Впереди —  
напряженная работа, определяющая успех 
годового труда колхозников, работников 
МТС и совхозов. Можно хорошо посеять и 
не собрать нужного урожая, если во-вре- 
мя не будет организован уход за посева
ми, если вследствие неудовлетворитель
ной подготовки будут растянуты сроки 
уборочных работ. Поэтому партия ставит 
перед колхозами, МТС и совхозами важ
нейшую народнохозяйственную задачу —  
обеспечить хороший уход *33 посевами, 
особенно за пропашными и техническими 
культурами —  картофелем, хлопчатни-. 
ком, сахарной свеклой, льном, кукуру-^ 
ЗОЙ, подсолнечником, овощами. В теку
щем году значительные площади указан
ных культур посеяны квадратно-гнездо
вым и квадратным способами. Это позво
ляет механизировать междурядную обра
ботку, повысить ее качество и создать 
тем самым условия для выращивания вы
сокого урожая.

Сейчас наступил решающий период 
заготовки кормов. Минувшей зимой, как 
известно, в ряде областей страны ощу
щался большой недостаток в кормах, что 
нанесло ущерб животноводству Пленум 
ЦЕ КПСС наметил меры по обеспечению 
скота кормами, и в частности, по успеш
ному проведению уборки сена, увеличе
нию производства сочных кормов, уборке 
соломы. Определены задачи колхозов и 
совхозов по подготовке к зимовке скота. 
Осуществление разработанных партией 
мероприятий поможет колхозам. МТС и 
совхозам выполнить план заготовок кор
мов и тем самым создать условия для 
значительного роста поголовья скота и 
повышения его продуктивности.

В жизни советской деревни особо важ
ное место занимает уборка урожая, до 
массового начала которой остались счи
танные дни.

«Мборка урожая, —  указывает Пленум 
ЦК КПСС, —  является важнейшим, за
вершающим этапом работы в сельском 
хозяйстве. От своевременного и высокока
чественного проведения всех уборочных 
работ зависит успешное выполнение пла
на сдачи хлеба и других продуктов сель
ского хозяйства государству, обеспечение 
колхозов и совхозов собственными добро
качественными семенами, зернофуражом, 
сочными и грубыми кормами для общест
венного скота, укрепление общественного 
хозяйства колхозов и повышение мате
риального благосостояния колхозников».

У нас есть все возможности убрать 
урожай во-время и без потерь. Сельское 
хозяйство нашей страны оснащено перво
классной техникой, что позволяет меха
низировать основные уборочные работы, 
и прежде всего в зерновом хозяйстве. МТС 
и совхозы к уборке урожая 1954 года бу
дут иметь более 350 тысяч комбайнов, 
около 33 тысяч льнотеребилок и льноко.ч- 
байнов, 11 тысяч свеклокомбайнов, более 
24 тысяч хлопкоуборочных машин, около 
10 тысяч картофелеуборочных комбайнов, 
большое количество зерноочистительных 
и других машин и механизмов. В машин
но-тракторных станциях, совхозах и кол
хозах имеются теперь квалифицирован
ные кадры руководящих работников и 
специалистов, а таклсе опытные механи
заторские кадры. ^

Но следует иметь в виду, что для ис
пользования имеющихся возможностей 
нужна огромная организаторская и поли
тическая работа.. Партийные организации, 
советские и сельскохозяйственные органы 
призваны возглавить борьбу за высокую 
производительность уборочных машин. 
На уборке решающая роль принадлелсит 
комбайнам. Можно без преувеличения ска
зать: успех каждой области на уборке 
будет определяться главным образок уме
лым использованием парка комбайнов.

Между тем в ряде районов с ^ н ы  под
готовка комбайнов к уборке идет неудов
летворительно. Особенно плохо проводится 
эта работа в Молдавской, Казахской, 
Белорусской, Литовской, Узбекской, Азер
байджанской ССР, Сталинградской. Са-

[ратовской. Куйбышевской, Великолукской, 
Новгородской, Псковской, Тамбовской, 
Ульяновской областях. ^

Интересы дела требуют, чтобы ремонт 
комбайнов был завершен в ближайшие 
дни. Партийные организации должны до
биться образцового использования машин 
на уборке, взять под, контроль работу 
каждого комбайнового агрегата, выделить 
из числа партийного и советского актива 
организаторов на каждые 3— 5 комбайнов 
с тем, чтобы обеспечить их бесперебой
ную работу и совратить сроки уборки. 
При этом следует оценивать работу каж
дого комбайнера не только по сезонной 
выработке, но и по выполнению им днев
ных заданий, не только по количеству 
скошенных гектаров, а прежде всего по 
количеству намо.Лоченного зерна. Вместе с 
тем надо максимально использовать про
стые уборочные машины.

Первостепенное значение для ‘ страны, 
для неуклонного подъема благосостояния 
народа имеет успешное выполнение госу
дарственных планов заготовок и закупок 
сельскохозяйственных продуктов. Пленум 
ЦЕ КПСС^ отметил, что, несмотря на уве
личение объема затотовок сельскохозяйст
венных продуктов, потребности государ
ства в ■ них вследствие систематического 
снижения цен на продукты питания и ро
ста потребления населения в достаточных 
размерах все еще не удовлетворяются. 
Между тем Министерство заготовок. Ми
нистерство сельского хозяйства. Мини
стерство совхозов, Министерство промыш
ленности мясных и молочных продуктов, 
Министерство промышленности продоволь
ственных товаров, Центросоюз, партийные 
и советские органы многих областей, кра
ев и республик неудовлетворительно руко
водят делом заготовок и закупок сельско
хозяйственных продуктов. Выполнение 
государственных планов. заготовок зерна и 
других сельскохозяйственных продуктов 
является важнейшей обязанностью колхо
зов и совхозов.

Хлебный поток на заготовительные 
пункты в нынешнем году намного возра
стет, особенно в районах освоения це
линных и залежных земель. Это налагает 
огромную ответственность на заготови- 
те.тоные органы, а также местные пар
тийные и советские организации. Надо 
отремонтировать старые и построить ты
сячи новых зернохранилищ, ' подготовить 
дороги и подъездные пути, привести в 
рабочее состояние транспорт, зерноочисти
тельные машины.

Подъем сельского хозяйства —  всена
родное дело. В решении задачи успешного 
проведения уборки урожая и заготовок 
сельскохозяйственных продуктов видная 
роль принадлежит машиностроителям, ра
ботникам железнодорожного транспорта, 
морского и речного флота. Дело чести ра
ботников промышленности и транспорта 
—  выполнить и перевыполнить задание 
по производству уборочных машин и за
пасных частей, во-время отгрузить их, 
обеспечить быструю перевозку хлеба и 
другой сельскохозяйственной продукции.

Успешное проведение уборки урожая и 
3aroTj)BOK требует от партийных органи
заций, советских и сельскохозяйственных 
органов повышения уровня руководства 
колхозами, МТС и совхозами, усиления 
гголитичесЕой работы в массах. Надо- до
биться дальнейшего укрепления трудовой 
дисциплины и повышения производитель
ности труда колхозников, работников 
МТС и совхозов. Необходимо разъяснить 
всем трудящимся величайшее значение 
постановления Пленума ПК КПСС для 
дальнейшего развития сельского хозяй
ства, поднять широкие массы тружеников 
деревни на осуществление намеченных 
партией мер по проведению ухода, за по
севами, уборки урожая, заготовок и заку
пок сельскохозяйственных продуктов.

Пленум ЦЕ КПСС выразил твердую 
уверенность в том, что все колхозники и 
колхозницы, рабочие и работницы МТС и 
совхозов, специалисты сельского хозяй
ства образцово проведут уборку урожая 
и заготовки сельскохозяйственных про
дуктов и тем самым сделают крупный 
шаг вперед по пути выполнения важней
шей всенародной задачи —  крутого 
подъема сельского хозяйства, —  постав
ленной Коммунистической партией и Со
ветским правительством.

В ответ на решение Пленума ЦК КПСС 
труженики деревни еще шире развернут 
социалистическое соревнование за претво
рение в жизнь грандиозных задач, по
ставленных партией и правительством п е - , 
ред социалистическим сельским хозяй
ством.

(Передовая «Правды » за 28 июня).

IV съезду уполномоченных  ' 

потребительской кооперации СССР

-iiimiiiiiiiiiiimiiii

У  алтайских механизаторов
РУБЦОВСК (Алтайский край), 28 ию

ня. (ТАСС). В 30 кил’ОМ'етрах от города 
Рубцо'вска среди полей, покрытых тучны
ми зеленями пшеницы, стоит небольшой 
илубой вагончик. Здесь ж ивет' ■ прослав
ленная на- Алтае тракторная бригада де
вушек, которой руксво*Д!ИТ Валентина Фе- 
дянина. Вчера деиушки-меха1низаторы по
лучили переходящее красное, знамя край
кома' КПСС и крайисполкома.

Вчера девушки пришли к ватончику, 
чтобы послушать переаававшееся по ра
дио посташовлошге Пленума ЦК КП(Х!. 
После того, как закончилась передача, Ва
лентина' Федянияа, обращаясь к своим 
п<хдругам, скчтзала:

— :,Наша бригадэ, как и многие меха
низаторы Алтая, добилась неплохих ре
зультатов в борьбе за освоение новых 
земель. Сейчас партия ставит за,дачу —  
обеспечить овоевремевный й высовокаче-

Центральный Комитет Коммунистической партии Совет
ского Союза и Совет Министров СССР горячо приветствуют 
IV съезд уполномоченных потребительской кооперации СССР 
и в его лице всех членов советской потребительской коопе
рации.

Советская потребительская кооперация всегда активно по
могала Коммунистической партии и Правительству в деле 
строительства социализма в нашей стране, расширении эко
номических связей между городом и деревней, в развитии 
и упрочении советской торговли и тем самым способствова
ла укреплению союза рабочего класса и крестьянства, по
вышению материального благосостояния и культурного У1)ов- 
ня советского народа.

Теперь, когда советский народ успешно борется за даль
нейший расцвет экономики и культуры нашей страны, за 
крутой подъем сельского хозяйства и повышение обеспечен, 
ности населения всеми товарами народного потребления, еще 
больше возрастает роль потребительской-кооперации —  ос
новной торгующей организации на селе. Первой обязан
ностью кооперативных организаций является пов,седневная 
забота о наиболее полном удовлетворении потр'ебностей кол
хозников, сельской интеллигенции, рабочих совхозов и 
МТС в товарах народного потребления, а колхозов —  в то
варах производственного и хозяйственного назначения. Важ
нейшая задача работников потребительской кооперации со
стоит в том, чтобы в кратчайшие сроки коренным образом 
улучшить кооперативную торгов.тю и обеспечить 6eicnepc6oft- 

'ную продажу всех необходимых населению товаров в каж
дом сельском районе, добиваться всемерного повышения ка
чества товаров, идущих в деревню, шире развернуть сеть 
предприятий общественного питания и улучшить ее работу. 
Предметом особого внимания работников потребительской 
кооперации должно быть всемерное удовлетворение расту
щих потребностей сельского населения в товарах культур, 
ного назначения и улучшение книжной торговли.

Неуклонный и систематический рост сельскохозяйствен
ного производства настоятельно требует от всех коопера
тивных организаций коренного улучшения дела организации

заготовок и закупок сельскохозяйственных продуктов в 
сырья. Неотложная задача потребительской кооперации со  ̂
стоит Б том, чтобы всемерно содействовать колхозам и все.к
колхозникам в сбыте своей продукции и тем самым способ-.
ствовать дальнейшему росту всех отраслей сельского хозяи 
ства и повышению материального благосостояния трудящих, 

сся. Необходимо полнее использовать огромные возможности 
по привлечению дополнительных продовольственных ресур. 
сов для удовлетворения растущих потребностей городского 
населения.

Патриотический долг работников потребительской коопе
рации состоит в том, чтобы быстрее искоренить имею:циеся 
серьезные недостатки в работе кооперативных организаций, 
значительно повысить культуру обслуживания сельского на
селения, чутко относиться к запросам ц нуждам трудя
щихся, неустанно-сойершенствовать торговый аппарат, вое. 
питЫвать кооперативные кадры в духе беззаветного служе
ния народу, неуклонного, соблюдения государственной дис
циплины и нетерпимости к недостаткам.

Кооперативные организации должны строго соблюдать 
принципы кооперативной демократии, решительно устра
нять в своей работе канцелярско-бюрократические ието.ш 
руководства, постоянно крепить свои связи с трудящимися, 
шире привлекать к участию в жизни кооперации массы 
пайщиков, всемерно добиваясь повышения их самодеятель. 
ности и активности в руководстве и контроле за деятель, 
ностыо организаций потребительской кооперации.

Центральный Комитет Коммунистической- партии Совет- 
сксго Союза и Совет Министров СССР выражают твердую 
уверенность в том, что потребительская кооперация с честью 
справится с возложенными на нее -задачами, будет еще бо. 
лее активно помогать Партии п Правительству в дальней
шем повышении благосостояния и культуры нашего народа, 
в борьбе за построение к-оммунистичеекого общества.

“Л

ЦЕНТРАЛЬНЫ Й КОМИТЕТ КОММУНИСТИЧЕСКОЙ 
ПАРТИИ СОВЕТСКОГО СОЮЗА. 

СОВЕТ МИНИСТРОВ СОЮЗА ССР.
......................................... ......... ......................................................................... ......... .....................................................................................................................mm..... .....................

BCE СИЛЫ— HA УСПЕШНОЕ ВЫПОЛНЕНИЕ
ПОСТАНОВЛЕНИЯ ПЛЕНУМА ЦК КПСС
Боевая программа действий

СТАВРОПОЛЬ. 28 июня. (ТАСС). Поста
новление Пленума Центрального Комитета 
партии механизаторы Надеж1Динской МТС 
восприняли, как боевую программу дейст
вий. Вступив в соревнование с кол-текти- 
вами передовых в крае Петровской и- Бо
гословской МТС, они разработали план 
на период уборки, который предусматри
вает одновременное с косовицей хлебов 
проведение заготовки кормов, обработку 
парового клина, подъем зяби. Озимая пше
ница вступает в . стадию восковой спело
сти. Еокбайнеры уже вывели свои маши
ны к хлебным массивам.

|Директор Надеждинской МТС Д. М. Бы
стров в беседе с корреспондентом ТАСС 
сообщил:

—  Нам иредстоиг убрать 9.559 гекта
ров колосовых. Ведущая культура—  ози
мая пшеница выдалась высокая, густая, 
колос —  крупный, ув'зсистый. Планируем 
собрать не менее 20 центнеров в среднем 
с гектара. Воодушевлеинью постановле
нием Пленума ПК КПСС, наши механиза
торы взяли обязательство провести убор
ку хлебов за 20 рабочих дней и по.чочь

колхозам к первому августа выполиить 
план заготовок хлеба. Все комбайнеры 
станции, владеющие несколькими смеж- 
ны.ми профессиями, решили ежедневно вы
полнять по две нормы при отличном ка
честве.

Уборка хлебов в колхозах, обслуживае
мых Надеждинской МТС, будет полностью 
производиться комбайнами. На сто про
центов механизируется уборка с полей со
ломы. Mroidbi обеспечить поточный метод 
жатвы, станция оборудовала в колхозах 
десять механнз1ированных токов. Теперь 
на каждую бригаду приходится механизи
рованный ток.

К ̂ моменту уборки хлебов в колхозах 
подойдут одно.тетнпе травы, посеянные 
почти на трех тысячах гектаров. Потре
буются механизаторские силы на обра
ботку паров, заготовку ■ силоса и другие 
работы. МТС располагает высококвалифи
цированными калра-ми. Мы построили 
план таким Образом, что все летние рабо
ты будут вестись в комплексе, в строгом 
соответствии с договорными обязатель
ствами.

Делом ответим на постановление 
Пленума Ц[1 КПСС

Горячо одобряем
постановление

партии

ТУГАН. (По телефону). В колхозах и 
МТС проходят собрания, на которых об
суждается постановление июньского Пле
нума ЦК КПСС.

Колхозники первой полеводческой 
бригады колхоза имени Мичурина сов
местно с механизаторами Петропавловской 
МТС, обслуживающими бригаду, горячо 
одобряют постановление Пленума ЦК 
КПСС.

Бригадир полеводческой бригады тов. 
Федоров заявил, что постановление июнь
ского Пленума ЦК КПСС —  боевая про
грамма действий для колхозников и меха
низаторов.

—  Наша неоглсданая задача сейчас —  
организовать хороший уход за 'посезами, 
заготовить достаточно кормов для скота, 
хорошо подготовиться к уборке урожая, 
обеспечить образцовое выполнение обя
зательств перед государством, —  сказал 
он.

Еолхо'зники Николай Кураш и Филипп 
Кураш^ внесли предложение завершить в 
ближайщие день— два закладку силоса и 
все силы переключить на сеноуборку, 
уход за ̂ посевами и завершение подготов
ки к уборке урожая. Их дружно поддер
жали все присутствующие. ■

Бригаде предстоит заготовить 250 тонн 
силоса. 200 тонн силоса заготовлено. 
Остальные 50 тонн кол,хозники решили 
заложить до 1 ию ля..

Бригада начала массовую заготовку 
сена. Решено перевыполнить план на 500 
центнеров.

Закончен ремонт уборочного инвентаря, 
подготовлена мешкотара, вессвое хозяйст
во, ведется строительство крытых токов.

'Уборку урожая колхозники решили про
вести в сжатые сроки, сохранить хлеб от 
потерь.

Изучая постановление июньского Пле
нума ЦК КПСС,, многие механизаторы 
Туганской МТС берут на себя новые со
циалистические обязательства.

Комбайнер тов. Гурьянов сказал:
—  Постаномение Пленума ЦЕ КПСС 

прямо обращено к нам, комбайнерам. На
ша задача— обеспечить проведение убор
ки урожая по каждой культуре в наибо
лее сжатые сроки, без потерь, не допус
тить перестоя хлебов на корню. В прош
лом году я на комбайне «Сгалинец-6» 
убрал в колхозе имени Хрущева 600 гек
таров и наколотил 3.600 центнеров хле
ба. В этом году ^я буду работать на тех 
же полях. Урожай обещает быть хорощим. 
Обязуюсь намолотить не менее 7 тысяч 
центнеров хлеба.

Его примеру последовали комбайнеры 
тт. Пирогов, Пайге.дь, Винс и другие.

Бриг^1дир тракторной бригады, рабо
тающей, на полях колхоза имени Андреева, 
коммунист тов. Писаренко, знакомя чле
нов своей бригады с постановлением 
июньского Пленума ЦК КПСС, сказал:

Сев мы провели за 10 рабочих дней 
при соблюдении . всех агротехнических 
правил. Теперь наша задача —  выра
стить богатый урожай и убрадаь его в са
мый короткий срок, не потеряв при этом 
ни одного колоска.

Трактористы этой бригады решили 
убрать весь урожай за 30 рабочих дней,

I обеспечить сбор всей соломы и половы.

ЗЫРЯНКА. (По телефону). Колхозники 
и колхозницы сельхозартели имепи 
Сталина и работающие у нас механиза
торы МТС с большим интересом ознакоми
лись с п(^сгановлением июньского Плену
ма ЦК КПСС и горячо его одобрили.

Мы понимаем, что в настоящее время 
нет для нас более важной задачи, чем ус
пешнее проведение ухода за посевами, за
готовка кормов, подготовка к уборке уро- 
лсая, выполнение государственного плана 
заготовки сельскохозяйственных продук
тов.

Колхозники и колхозницы нашей сель- 
хоза^ртели с каждым днем все шире раз
вертывают борьйу за создание прочной 
кормовой базы для общественного живот
новодства. Колхоз НО.ДНЫМ ходом ведет 
закладку силоса. Если в первые дни на 
этой работе участвовало 78 колхозников, 
то сейчас на закладке силоса занято 140 
человек.

В социалистическом соревновании меж
ду бригадами персвенство удерживает чет
вертая бригада, которой руководит Андрей 
О'рефьев. Она залож1Ила около 200 тонн 
силоса. На закладке силоса хорошо тру
дятся колхозники тт. Л. Te.iKOBa, Сливки- 
на, М. Телкова, Воротников, Башмаков,

. Казаков, Бокова и многие другие.
' Хорошо ведут заготовку силоса колхоз
ники бригады тов. Сафонова.

Колхозники решили выпо.тннть план, 
закладки силоса за счет дикорастущих 
трав. А силос из кукурузы, которой в на
шем колхозе посеяно 18 гекта|ров вместо 
12 по плану, будет за.вджея сверх плана.

На прифермоко1М1 участке хорошо растут 
кофМ'Овые корнеплоды на площади 25 гек
таров. Овощеводы и работники ферм орга
низовали хороший уход за посеваш.

28 июня колхоз приступил к сенокосу. 
В работу включено 4 конных сенокосилки 
и около 30 косарей косят вручную.

К 30 июня в работу будут включены 
еще 11 конных сенокосилок и 10 трак
торных сенокосилок Зырянской МТС. 
Правление колхоза ведет борьбу за то, 
чтобы каждый участвующий на сенокосе 
не только выполнял, но и перевыполнял 
нормы выработки.

После прошедших Обильных дождей хо
рошо растут яровые хлеба. Во время их 
уборки мы соберем всю яровую солому на 
корм скоАу. Уборка хлебов комбайяам1и 
будет производиться только с co-mMoiKon- 
шгтелями.

Еолхозники, во'одушевленные постанов
ление» июньского Пленума ЦК КПСС, 
при.лож.ат все свои усилия в тому, чтобы 
успешно закончить текущий сельскохо
зяйственный год.

И. Щ ЕДРИН.
заместитель председателя колхоза 

имени Сталина, Зырянского района.
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но и без потерь провести уборку урожая, 
заготовки сельскохозяйственных продук
тов. Мы, усилим свое трудовое напряже
ние, чтобы с честью выполнить постанов
ление П.тенума ЦК КПСС.

С воодушевлением встретили постанов
ление Пленума ЦЕ КПСС тысячи алтай
ских механизатс'ров, все колхозное кресть
янство Алтая.
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В борьбе за подъем 
артельного хозяйства

Партийная организация колхоза имени 
Маленкова состоит из 16 коммунистов. 
Это коллектив, который способен серьезно 
вликть на дела в колхозе. Однако до ок- 
Tj;u д прошлого года парторганизация ра
ботала плохо. Партсобрания проводились 
от глучая к случаю, большей частью тог
да, когда кто-нибудь приезжал из райко
ма. У парторганизации не было плаяа ра
бот:.! и ясного представления, какие за.да- 
чи она должна решать в колхозном произ- 
во|.1стве. Собрания проходили мало актив
но. без до'лжлой критики и самокритики.

Сельхозартель серьезно отставала в раз
витии хозяйства. Бывший предсе.да- 
тел1, колхоза тов. Корнеев слабо руко
водил колхозом, нарушал принцип колле
гиального руководства. Роль членов прав
ления была принижена. Председатель 
правления не советовался со специалиста
ми. оторвался от партийной организации, 
потерял доверие и авторитет у колхозни
ков.

Вскоре после сентябрьского Пленума 
ПК КПСС у нас состоялось отчетно-вы- 
oopifoe партийное собрание. Осуждая за
дачи парторганизации, коммунисты реши
ли повести решительную борьбу с недо- 
стя ' хами.

К шмунистов расставили с таким рас- 
ч с т г щ , чтобы охватить партийным влия- 
НИ0.Ч все важнейшие участки производ- 

. ства.
У илился партийный * контроль за дея- 

•п'.дм'остью правления колхоза. Мы неод- 
покр; гио обсужда.ли на партсобраниях 
вогг|с сы' развития артельного хозяйства.

В тяжелом состоянии находи.юсь в кол- 
общественное животноводство. Ннз- 

упитанность скота, низкий надой мо- 
залущенность учета на фермах,

, орядки 6 кормлении животных —  все 
это вызывало законную тревогу у партор
ганизации. Поэтому парторганизация ре
шила общественному животноводству уде- 
,.!!ть особое внимание. На своих собраниях 
кодшунйсты часто обсуждали вопросы 
улучшения сйдержавия и кормления ско
та.

Н,1 фермы были направлены лучшие 
колхозные работники. Наведен порядок в 
учет* и расходовании кормов. Механизи
ровано водоснабжение, приобретены пере- 
двид.’ная электростанция, подвесная доро
га.

■Мы решили в этом году создать проч- 
нучо кормовую базу для общественного 
ск'' я. образцово провести пастбищный 
ле| 1м д й уже в этом году получить надой 
о-т и.ждой коровы по 1.700 литров, а в 
1.М,).') году —  по 2.000 литров.

Б колхозе широко развернулась заго- 
о'овка силоса и веточнО'ГО корма. Решено 
ci.jioKoc закончить до начала хлебоубо
рочных работ.

Партийная организация немало внима
ния уделила выполнению плана зимних 
агрр'.'ехмероприятий в полеводческих 
бригадах. В этом году по сравнению с 
tOo!! годом на поля было вывезено в 
2 раза больше навоза и перегноя.

Перед весенним севом парторганизация 
помогла правлению колхоза и бригадирам 
полеводческих брирад правильно расста
вить людей, провести собрания в по.девод- 
ческих бригадах по обсуждению постанов
ления февральско-мартовского Пленума 
ЦК КПСС. Колхозники поставили перед 
собой задачу получить в этом году дохо
да 2 миллиона 300 тысяч рублей.

Партийная организация повседневно 
борется За укрепление производственной 
дисциплины. Среди отсталых колхозни
ков, слабо уч:аствующих в произв10д- 
ственной жизни сельхозартели, ведется 
воспитательная работа. На колхозных 
собраниях критикуются нерадивые кол
хозники, которые еще пытаются прожить 
в колхозе за счет других.

Перед выходом в поле и во время ве
сеннего сева мы провели инструктаж аги
таторов. Полевые станы заранее были 
подготовлены в приему механизаторов и 
1МЛХ03НИК0В, отремонтированы, побелены, 
оформлены наглядной агитацией.' Были 
под1Ч)то'ВЛ1гяы доски показателей, на кото
рые ежедневно заносились ре<зультаты ра
боты, вынулскались боевые листки. Хоро
шо работа.1и  агитаторы Ксения Гарбув, 
Анна Бутрумович, Николай Кривошеин и 
другие. Они регулярно бывали в по.М1ВЮ1Д- 
чес'ких и тракторных бдагадах, разъясня
ли волхозн1ива.и и механизато])ам реше
ния партии и правительства по сельскому 
хозяйству, вьтускали боевые листки.

В перестройке всей па,ртш1Ной работы 
и улучшении руководства колхозны.ми де
лами нам хорошо помогает райком КПСС, 
его инструкторская группа й секретарь 
райко.ма по зоне Рыбаловской МТС тов. 
Никифоров. У нас стали чаще бывать 
секретари и члены бюро райкома, кото
рые глубоко вникают в практические де
ла колхоза, помогают вскрывать и устра
нять недостатки. Райком помог укрепить 
колхоз руководящими кадрами.

Однако в работе нашей парторганиза
ции есть еще много недостатков. Массово- 
политическая и культурно-просветитель
ная работа среди колхозников- не отвеча
ет тем требованиям, которые предъявля
ются в решениях сентябрьского 
и февральско-мартовского Пленумов ЦК 
КПСС. Нет у нас клуба, редко органи
зуются лекции и доклады для колхозни
ков, отдельные агитаторы работают еще 
слабо.

Партийная организация недостаточ
но использует предоставленное Уст.ч- 
вом КПСС право контроля хозяйственной 
деятельности правления колхоза, много 
еще недостатков имеется в организации 
труда, в использо1вании внутренних резер
вов для подъема артельного хозяйства.

Мы примем все меры, чтобы устра|Нить 
недостатки в ово'ей работе и организовать 
всех Колхозников на успешное выполне
ние задач, поставленных партиен и пра- 
Бительством в деле крутого подъема всех 
отраслей колхозного производства.

В. РОЖКОВА, 
секретарь парторганизации колхоза 

имени Маленкова, Кривошеинсного
района.

СОВЕТЫ
АГРОНОМА

Ш ИРЕ МЕХАНИЗИРОВАТЬ УХОД ЗА КАРТОФЕЛЕМ
И ОВОЩНЫМИ КУЛЬТУРАМИ

ПОСАДКАМ КАРТОФЕЛЯ —  ХОРОШИЙ 
УХОД

Семинар секретарей первичных парторганизаций
J уганский райком КПСС провел семинар 

О'чмедарей первичных парторганизаций 
paiiOHa. Для участников семинара прочи- 
т<Ы1Д лекции и доклады: «Постановления 
с.'чпябрьеко'го и февра.дьско-мартовского 
Пленумов ЦК КПСС и задачи первичных 
партийных организаций», об улучшении 
работы государственного аппарата, о под

готовке и проведении партийных собра
ний и ДРУ1ЩС.

О св^оем опыте работы рассказа.® сек
ретари парторганизаций машинно-тражтор- 
ных станций: Турунтаевской —  тов.. Бе
лое л удцов и Рождественской —  тов. Но
восельцев.

Своевременный и тщательный уход за 
посевами картофеля имеет решающее зна
чение для получения высоких урожаев 
этой культуры.

Картофель требует тщательного ухода 
все время, начиная от посадки до уборки 
урожая. Все меротгриятия по уходу за йо- 
севамн должны быть наиравлены на вы 
полнение основной задачи —  содержание 
почвы в рых.дом и чистом от сорняков со
стоянии.

Крайне важно начать междурядную 
обработку картофеля своевременно, не 
допустить развития сорняков.

Уход за картофелем сводится к после- 
посадочному боронованию, рыхлению поч
вы в междурядиях, окучиванию. Подкорм
ке и борьбе с сельскохозяйственными 
вредителями и болезнями.

Борьба с сорняками наиболее эффектив
на в начальной стадии .и х  прорастания. 
В эт’ом случае проход бороны ® один 
след уничтожает свыше 80 процентов 
всех сорняков. Сорняки гибнут от непо
средственного повреждения зубьями бороны 
и потому, что частицы почвы при пере
мещении наносят ранения корневой систе
ме сорняков.

При бороновании картофеля до всходов 
необходимо учитывать глубину заделки 
клубней при посадке.

При мелкой посадке поле необходимо 
бороновать легкой деревянной (короткозу- 
бовой) бороной по диагонали участка. На 
участках с глубокой посадкой клубней 
для боронования можно применять желез
ную борону «зиг-заг».
• Надо noiMHHTb, что запдадалое боронова- 

нна посевов карто'феля не приносит нуж
ного эффекта, потому что корневая си
стема большинства сорняков в 'CTaiTHH раз
вития 3— 4 Л1ИСТКОВ г.тубоко у,ходит в 
почву и не поддается воздействию зубьев 
обычной бороны.

Интервал между последующими бороно
ваниями должен быть не более 5— 7 
дней. За период от посадки до рьгх.тения 
междуря,дий должно быть проведено 2— 3 
боронования, в зависимости от засоренно
сти участка и наличия осадков.

На тяжелых почвах, как правило, боро
нование проводятся чаще а на легких 
почвах реже.

Боронование картофеля, когда растения 
достигнут не более 5 сантиметров высоты, 
является обязательным згромероприятием 
во всех районах нашей области.

Еак только появятся всходы и хорошо 
обозначатся рядки картофеля, необходимо 
приступить к междурядной обработке, ко
торую ■ на квадратно-гнездовых посадках 
надо проводить обязательно в 2 -х направ
лениях (вдоль и поперек поля1

При комплектО'Вании тракторных аг
регатов для междурядной обработки посе
вов надо иметь в вйду, что ширина между- 
рядия, -необходимого для прохода колес 
трактора СХТЗ, должна быть не менее 55 
сантиметров, а для колес тракторов J^-2 , 
ХТЗ-7 —  не менее 45 сантиметров. Коле
са трактора ХТЗ-7 можно расставить на 
различную ширину в пределах от 100 до 
150 сантиметров. Поэтому он может обра
батывать посевы с яеждурядиями 45, 50, 
60 и 70 сантиметров. Трактощ: ,V-2 и 
СХТЗ Нельзя использовать на обработке 
посевов с междурядиямя в 50 и 60 с.м.

Для междурядной обработки карто'беля, 
посаженного картофелепосадочной маши
ной СКГ-4. ДО.ЛЖНЫ применяться куль
тиваторы-окучники навесные КОН-2,8, 
КОН-2,8П и прицепные КУТС-2,8«Б» с 
тракторами «Унйверсал-2 ». Их рабочий 
захват —  2,8 метра —- полностью соот
ветствует захвату четырехрядных карто-

К 3 5 0 - л е т и ю  г. Т О М С К А

ТОМСКИЕ БОЛЬШЕВШИ В ПЕРИОД РЕВ0ЛШЦ1 1S 05-190T  гг.
Т -волюциониое движение рабочих Сиби

ри неразрывно связано с борьбой всего 
пролетариата России. Вслед за рабочими 
пролетарских центров России на борьбу 
с царизмом и буржуазией подня
лись л:елезнодорожники Сибири, за 
н ю м ,в  движение стали втягиваться и 
другие группы сибирского пролетариата, 

■ц чяотностн, печатники То'Мска, рабочие 
t згыва.ющей промышленноста.

 ̂ влиянием пролетадаата реводюцпо-
■ !3BavTOCb и крестьянство, все более 
I ■ ге,1ыг€ выступавшее против царизма, 
i .ч:не складывалась могучая револю- 
I но-цреобразующая сила общества —  
с  ̂ рабочего класса и крестьянства.

1’а базе роста рабочего двилдания, под 
. (нием петербургского «Союза борьбы 

освобождение рабочего класса» я  
::ь н ы х  социал-демократов в Томске 

• • :Ч образовываться первые рабочие н
■ г нческие социал-демократические 
Kir. ,;;ки и группы.

.Первый марксистский кружок в Том
ске (и. в Сибири) образовался, среди сту
дентов университета в 1894 году. Кру
жит этот, не просуществовав и одного 
гола, был выслежен полицией, а органя- 
Зат ;)Ы его были арестованы и высланы.

П 1896 и д у  среди томских печатников 
возникла рабочая социал-демократическая 
гру:пга. явившаяся одной из первых рабо
чих социал-демократических групп в Си- 

,бмри.
Под влиянием ленинской газеты 

«Искра» и книги В. И. Ленина «Что де- 
л;1Т!,?», в ожесточенной борьбе с нарадни- 
кл.-[;г я  «эконожстамн» в 1902 году в 
ТсМ(ке организовалась искровская группа. 
Эта группа, установив связи с редак- 
цжи! ленйнской. «Пскры» и наладив 
перепечатку ее изданий и выпуск своих 
прокламаций, явилась идейным провод- 
HHicoM революционного марксизма в Оиби- 
ри. Она усилонно пропагандировала ле- 
миюкин п.Дан построения . партии нового 
типа и боролась за его выполнение.

Под руководством этой* группы в я.нва- 
ре 1903 года в Томске была проведена 
т'ьщгородская сташш печатников, закон
чившаяся пободой рабочих. За стачкой 
печатников последовали одна за другой

стачки на чугунолитейном, колсеве.чяом 
н свечном заводах. Несмотря на чисто 
эконо'Мйчеокие требования, как отмечала 
«Искра» в № 34, стачечники Томска вы- 

.ступали о полигическнм1и речами, с при
зывами «Долой царское самодержавие».

Вскоре томские рабочие, по примеру 
пролетариев крупных промышленных 
центров России, перешли к политическим 
.демонстрациям. 19 аотреля (1 мая) 1903 
года состоялась в Томске первая рабочая 
полятичос1К.ая демонстрация, получившая 
высокую оценку ленинской «Искры».

Под руководством искровской грутгпы в 
июле 1903 года организационно оформи
лась То.«ская организация РОДРП. В этом 
же году впервые в Сибири при Томском 
комитете РСДРП была создана боевая ра
бочая дружина, деятельность которой чет
ко была определена «Уставом дружины».

После II съезда РСДРП революционная, 
большбВ1И'Стская часть организации вела 
непримиримую борьбу против меньшеви
ков, захвативших руководство в комитете, 
в защиту принципов партийности, отстаи
вая и проводя в жизнь ленинские взгля
ды. Борьбу против оппортунизма мень
шевиков возглавляло большевистское 
ядро партийной организа.ции в составе 
С. М. Кирова (Кострикова), Иосифа и Его-, 
ра Кононовых, Н. Дербышева, Н. Дробы- 
шота, М. Попова, А. Смирнова, И. Пвеа- 
рева и других.

Большевики Толока, преодолевая сабо
таж меньШ'евиков, связались с другими 
болыпевистскюгж организациями Сибири и 
возглавили революционный ' подъем масс 
Томска и  Томской губэрнии накануне и в 
ходе революции 1905— 1907 годов.

С самого начала русско-японской войны 
большевики, руководствуясь указаниями 
В. II. Ленина, разоблачали о^ронческие 
позиции меньшевиков и пропагандировали 
в массах идею поражения царизма в вой
не, необходимости борьбы за его сверже
ние и установление демократической рес
публики. Немногие организации нашей 
партии в то время могли развернуть в 
таких масштабах печатную пропаганду и 
агитацию, как это было сделано в Том

ской партийной организации. Только за 
первую неделю войны в подпольных ти
пографиях было напечатано сто тысяч 
революционных прокламаций, получив
ших широкую известность и популярность 
среди рабочих, крестьян, а также среди 
солдат, следовавших на фронт.

Поражение царизма в русско-японской 
войне ускорило назревание первой буржу
азно-демократической революции в России. 
Кровавые события 9 января 1905 года в 
Петер1бурге .явились Hana-ioM pieBoironpoH- 
ной бури. Мощная волна щ)от«сто®, npoiRa- 

тившаяся по Европейской России, переки
нулась и в Сибирь, где так же, как и в 
других частях .страны, «революционное 
воспитание пролетариата за один день 
шагнуло вперед так, как оно не мог.то бы 
шагнуть в месяцы и годы серой, буднич
ной, забитой жизни» (Ленин, Соч., т. 8 , 
стр. 77).

Из январских событий 1905 года в Си
бири по своему значению выделяются по
литические демонстрации в Томске 18 и 
26 января, организованные большёвиками 
и проходившие под охраной вооруженных 
рабочих. Во время демонстрации 18 янва
ря произошло столкновение демонстрантов 
с полицией, казаками и солда.тами. Был 
убит знаменосец демонстрации печат
ник большевик И. Кононов, ранено 200 
человек. Демонстрация явилась для том
ских большевиков первым боевым креще- 
нием__. С. М. Киров, вспоминая о ней, в 
своей биографии писал, что отсюда и на
чалась его настоящая революционная ра
бота, ставшая вскоре профессиональной. 
Похороны И. Кононова 26 января 1905 го
да вылились в грандиозную политическую 
демонстрацию, в которой приняли участие 
до 10 тысяч человек.

Массовые политические митинги и де
монстрации весной- и летом 1905 года оз
наменовали новую ступень в развитии ре- 
BoaionBonHoro движения в Томске. Рабо
чие Томска, воспринимая ло13унг.и больше
виков, явочным норядк-ом О'сущтетвляли 
СВО160ДУ слова, собраний, митингов и сою
зов. На ряде npevtnpiHflTflfi были вредирт-

фелепосадочних машин. Необходимо учи
тывать, что при междурядной обработке 
рабочие органы культиватора, располо
женные по краям орудия, должны прохо
дить по стыковым междурядиям дважды.

На полях, где картофель посажен ма
шиной СКГ-4, можно использовать навес
ные на трактор ХТЗ-7 культиваторы- 
окучви'ки КОН-2,3, как двухрядные с зах
ватом 1,4 метра. Культиваторы-окучники 
КОН-2,3 с захватом 2,1 метра могут рабо
тать только при строго прямолинейных 
рядках с одинаковой шириной междуря
дий, особенно стыковых.

Д.1 Я междурядной обработки кАргофеля, 
посаженного под тракторные культивато
ры КУТС-4,2, ЕУТС-2,8«Б» и КОН-2,8, 
должны применяться соответств'знно эти 
же культиваторы.

Первое окучивание картофеля необ.ходи- 
мо начинать, когда кусты картофеля до
стигнут высоты 13— 17 сантиметров. 
После окучивания высота растений над 
почвой не должна превышать 5— 7 сан
тиметров. Повторное окучивание произво
дится, когда надземная часть растений 
снова достигнет высоты 15— 17 санти
метров.

Последнее окучивание картофеля долж
но быть закончено до смыкания ботвы.

На тяжелых почвах лучшие результаты. 
дает применение двух окучиваний в двух 
направлениях, На легких супесчаных 
почвах окучивание лучше проводить два 
раза только в одном направлении (вдоль 
рядков), а в поперечном направлении од
новременно проводить культивацию. Оку
чивать растения картофеля нужно влаж- 

-ной почвой, поэтому лучше всего про-во- 
дить окучивание после дождя.

При последней обработке картофеля, 
производя окучивание в двух направ,те
ниях. необходимо учесть, что окучивание 
во втором направлении следует провести 
вдоль поля, т. е. в том направлении, в ко
тором будут проходить на уборке урожая 
копатели. Дело в том, что машинная убор
ка поперек рядков затруднительна и ве
дет к большим потерям клубней.

При установке рабочих органов- культи
ватора для междурядной обработки квад
ратно-гнездовых посадок картофеля учи
тывается д.дина и ширина гнезд.’ Культи
ватор устанавливается на рабочий захват 
каждого по.яного междурядья, ширина ко
торого чаще всего составляет 35— 40 са.н- 
ти.чегрбв, так как необходимо оставить 
защитную зону (расстояние от центра 
рядка до рабочих органов) в 15— 17 сан- 
тиметрв.

Для подрезания сорняков и мелкого 
рыхления почвы при первой культивации 
в каждой секции культиватора ставят по 
одной двусторонней и по две одиосторон- 
н р : лапы, оставляя защитную зону в 
12— 15 с а итиметрон.

При второй культивации в каждой сек
ции устанавливают по 2 лапы шириной 
27.0 миллиметров. В случае обработки 
уплотненных почв можно для каждого 
междурядья устано-вить по одной лапе 
двусторонней и впереди ее —  по 2 до
лотообразных лапы.

Обрабатывая сильно уплотненные, но 
маДо засоренные почвы, целесообразно 
поставить для каждого междурядья по 
3— 4 долотообразные лапы, которые обес
печат более глубокое рыхление.

Для рыхления междурядий с одновре
менной подкормкой картофеля в ка.ждой 
секции культиватора КОН-2,8 П ставят 
по одной двусторонней рыхлнтельной 
лапе (шириной 22 саигиметра) и по два 
йодкормочиых нолса (сошника), оставляя 
защитную зону 12— 15 сантиметров от 
средней линии рядка.

Для подкормки картофеля, которая про
одновременно с окучиванием.водится

няты П01ПЫТКИ усганов.1ения б-часоного 
рабочего дня. 5 и ш я  1905 года мшмчяы-

|сячным митингом началась общегородская 
шлитиче1ская стачка, закончившаяся во 
второй половине июля. В августе 1905 го
да рстоялась^ стачка по линии Сибир
ской железной дороги, поддержанная ра
бочими Томска, Красноярска и других го
родов Сибири.

Томские большевики, выполняя реше
ния III съезда партвц усилили политиче
скую работу среди крестьян. Их уси.«я- 
ми при Томском: комитете партии . была 
создана крестьявская группа. Партийные 
группы по 'Работе среди крестьян были 
образованы и в некоторых других партий
ных организациях, как, напри.чер, бар
наульской и бийской.

Под влиянием революционной борйбы 
рабочих и под воздействием !большевист- 
скеи пропаганды с BiecHbi Т905 года ста
ло быстро нарастать крестьянское движе
ние в Томской губернии.,

В октябре 1905 г. рево.дюционное дви
жение в Сиоири, как и во всей стране, 
достигло oirpoMHoro подъема. Всеобщая ок
тябрьская полниическая заба1Стовка охв.а- 
тила и Сйбйрь. Она была по1дготов.де1ка 
всей предшествовавшей борьбой масс, воз
главляемых большевиками. Забастовка, на
чатая 13 октября одновременно железнодо
рожными рабочими депо Красноярска и 
Тайги, быстро перекинулась на предприя
тия и уч]>ежденмя Томска и других горо
дов Оибири.

Большевики Томска-, руководствуясь ре
шениями III съезда партии и ленинской 
работой «Две тактики социал-демократии 
в дсм'ок.ратич'еской революции», разверну- 
.ти большую работу по разоб.тачению мень
шевиков, создали новые опорные пункты 
большевизма на периферии, возглавив ра
боту партийных групп по руководству 
массами в масштабе всей Томской губер
нии. А в конце 1905 года и в самом Том
ском комитете руководство перешло в ру
ки большевиков.

Октябрьская всеобщая политическая 
забастовка, охватившая почти всю стра
ну, заставила перепуганное царское са
модержавие издать манифест 17 октября. 
Этот манифест был о(бман'ом народа, цар
ской уловкой, нанра1ВЛ'енной на то, что1бы 
усыпить леткО'Веюных, выиграть время, 
собраться с  сила1ми и перейти в настуЯ.де- 
ни© на революцию. В' Томске и на пери- 
фери'и манифест был встречен трудящими
ся пояйтичеекми митингами и собрания- 
М'И, ПРОХОДИБШИМ1И !Под лозунгаши «Долой

перед окучивающими коршусами каждой 
секции культиватора Е0Н-2,8П устанав
ливают по 2 подкормочных ножа, остав
ляя защитную зону 15— 17 санти.мегров 
от средней линии рядка. При повторном 
окучивании • для разрыхления склонов 
гребней и уничтожения появляющихся на 
них сорняков перед окучивающими кор
пусами ставят по два рыхлительных доло
та с расстоянием между ними около 35 
сантиметров.

■■'•Еартофель требует большого количества 
питательных веществ. Он берет из почвы 
азота, фосфора и калия, примерно, в 2— 3 
раза больше по - сравнению с зерновыми 
культурами. Поэтому одним из основных 
условий получения высокого урожая яв
ляется внесение по!Д картофель органиче
ских и минэральных удобрений в виде 
подкормки. Причем, азотные удобрения 
(ам.миачная селитра и сернокислый аммо
ний) нео1бход11шо использовать только для 
ранних подкормок —  перед всходами 
или после ноявлеиия всходов, т. е. перед 
боронованием, или перед первой междуряд
ной обработкой почвы.

, Опоздание с азотной подкормкой недо
пустимо, так как ведет к замедлению ва- 
коплзния урожая клубней. Примерная до
за азотного удобрения для подкормки кар
тофеля —  аммиачной селитры 1— 1,5 
центнера на гектар или 2.— 3 центнера 
сернокисло'го аммония. Для азотной под
кормки можно использовать птичий помет 
в количестве 2— 5 центнеров на гектар и 
разбавленную водой в 4— 5 раз навозную 
ж-ижу.

Перед первьга окучиванием^, которое 
обычно ПРОВОД1ИТСЯ перед образованием 
клубней, необ..ходимо вносить в небольшта 
дозах фосфорные и калийные удо-брения 
(0,5— 1 центнер на гектар хлористого ка
лия и 1— 1,5 центнера суперфосфата). 
Прп отсутствии минеральных удобрений 
при второй подкормке можно использовать 
золу —  3— 5 'центнеров на гектар.

МЕХАНИЗИРОВАТЬ МЕЖДУРЯДНУЮ 
ОБРАБОТКУ ОВОЩНЫХ К УЛЬ ТУР

Для механизации междурядной обработ
ки посевов овощных кульяущ, посеянных 
зерновыми и зерно-травяньшя трактор
ными сеялками, могут быть использованы 
тракторные прицепные культиваторы 
КУТС-4,2. Для обработки междурядий 
рассадных овощных культур, посаженных 
четырехрядными рассадоноседочнымж ма
шинами СРН-4, пригодны прицепные 
культиваторы КУТС-2,8«Б» и навесные—  
КОН-2,8 и КОН-2,8П.

Для обработки междурядий овощных 
культур, посаженных квадратным и квад
ратно-гнездовым способами под маркер, 
можно использовать все имеющиеся про
пашные культиваторы.

Глубина обработки междурядий зависит 
от наличия влаги в почве. В сухую пого
ду при явном недостатке влаги необходи
мо производить рыхление на глубину не 
более 8— 10 сантиметров, при до'статоч- 
ном количестве влаги —  на глубину 
не менее 14— 16 сантиметров. Следует 
учитывать, что рыхление междурядий без 
учета количества влаги в почве М'Ожст 
привести к снижению уроясая. '

Первую междурядную обработку овощ
ных культур —  моркови, свеклы, лука и 
огурцов — проводят, как только обозна
чаются рядки всходов, ориентируясь на 
которые^можно вести агрегат. При первой 
и второй обработках, чтобы не подрезать 
и не засыпать растения землей, на куль
тиваторах устанавливаются односторонние 
лапы-бритвы, ширина защитной зоны дол
жна^ быть не менее 6— 8 сантиметров. 
Глубина^хода лап для первой обработки 
должна быть 5— 6 сантиметров.

При последующих обработках следует 
не тольйо. уничтожать сорняки, но и про
извести рыхление на глубину в 8— 10

сантиметров. С этой целью на культива
тор ставятся стрельчатые лапы, защитная 
зона устанавливается в 8— 10 сантамет- 
ров. Как одностороннже, так и дву
сторонние лапы устанавливаются 
обязательно е перекрытием так, чтобы 
следы лап перекрывались не менее, чем 
на 3 сантиметра. Без такого перекрытия 
часть сорняков не будет подрезаться.

Для последующих обработок, когда необ
ходимо разрыхлить почву на глубину 
10— 16 сантиметров, на культиваторах 
устанавливают долотообразные лапы, ко
торые должны работать без перекрытия, 
так как они рыхлят почву по всему 
междурядию.

Обычно с каждой последующей обработ
кой глубина рыхления увеличивается, в 
то же вр>змя несколько уве.тнчивается tf 
пшряна защитной зоны.

Ни в коем случае нельзя допусков 
прекращения ухода за растениями в авгу
сте и сентябре, т. е. в период' формиро
вания и интенсивного роста растений, 
так как это ведет к значительному недо ■ 
бору урожая овощей.

ПОДГОТйВИТЬ ТЕХН И К У к РАБОТЕ
Все пропашные культиваторы необхо

димо заблаговременно привести в исправ
ное состояние. Расстановку колес и рабо
чих органов машин следует делать на 
ровной площадке. Под колеса прицепных 
культиваторов и под шорные колеса сек
ций навесных культиваторов подкладыва
ют деревянные бруски толщиной на 1— 2 , 
сантиметра меньше тре:буемюй глубины об
работки.

У навесного культиватора-окучника 
КОН-2,8 основной поперечный брус 
должен быть , параллелен площад
ке, передние 'ребра средней стойки бруса, 
а также стойки рабоЧ1их органов должны 
быть вертикальные. Под брусья тили сек
ции уклаяьтают разметочную доску и , 
приступают к расстановке рабочих орга
нов машины.

В соответствий сс схемой посева илпт 
посадки и задачей, обработки определяют 
тип и количество рабочих органов, под
лежащих установке на культиваторе, с 
учетом ширины защитных зон и перекры
тия лап. До расстановки рабоч1их органо ■ 
нужно произвести в поле замер фактияе- 
скоп ширины междурядий тех посево < 
или посадок, которые подл'ежат о?брабоч®е., 
и установить ши'рину защитных зон.

Затем на разметочной доске делают’ 
отметки, и по ней расставляют рабочи- 
органы с соблюдением заданных размеров 
защитных зон и перекрытия лап. Нужно 
строго следить за тем, что1бы каждая лапа 
при опускании ее в рабочее положений., 
опиралась режущей кромкой лезвия нь 
noBie'PXHocTb установ'очиой площадки. Зата
чивать лапы следует не реже одного ра
за в день.

В начале работы, проехав 10— 15 мет. 
ров, следует остановить агрегат и прове
рить, правильно ли установлены рабочие 
органы машины, какова глубина обработ
ки, хорошо ли подрезаются сорняки, ка
кова ширина защитной зоны. Во время 
работы следует чаще очищать рабочие 
органы от налипающей земли и от сорня
ков.

Чтобы обеспечить бесперебойную рабо-" 
ту механизмов, необходимо строго соблю- ,■ 
дать правила технического ухода за ни
ми.

Для междурядной обработки овощных 
культур я  картофеля необходимо выделить 
наиболее о>пытных трактористов, херошс 
проинструктировать прицепщиков.

Долг агрономов —  непосредственно ру
ководить междурядной обработкой посевов, 
обеспечить высокое качество .этой работы 

Л. СПИЦЫНА, 
агроном областного управления 

сельского хозяйства.

царское самодержавие!», «Да „здравствует 
Бооруженно'е восстание!».

На. нризыв бо.дьшевиков усилить борь
бу против царизма, за завоевание демо
кратической республики первыми ютк.тик- 
нулись желе;знодо1рожники Тайги. Они об.- 
раэовали стачечный комитет, который, 
опираясь на р&во.тюциО'Нный подъем масс, 
на свою боевую дружину, взял в свои 
руки управление поездами на сталции и 
стал регулировать работу и шЛитическую 
жизнь^всего железнодорожного узла. Ста
чечный комитет действовал как м асть  ре
волюционного наводя.

После опубликования царского манифе
ста от 17 октября 1905 года по указке 
царских властей по стране начались 
черносотенные погромы. Во.дна черносо
тенных ̂ потро.чов прокатилась и по ropoi- 
дам Сибири. Особенной жестокостью и 
зверствами отличалсИ'погром в TojDQEe 20 
октября, 1905 года, ставишй известным 
В1ССЙ сграяе. Сотни людей были сожжены, 
убиты и изувечены. Жертв было бы еще 
больше, если бы (боевая дружина во главе 
с С. М. Кировым не оргаяизовала отпор 
чорно10отен'ной банде.

Высшей точкой революции 1905—  
1907 годов явилось декабрьское воору
женное восстание в Москве'. Вооруженные 
восстания вспыхнули также в Краснояр
ске, Мотовилихе (Пер.мь), Новороссийске, 
Сормове, Севастополе, Кронштадте и ряде 
других городов. Все эти восстания были 
с бесчеловшной жестокостью подавлены 
царизмом.

В Сибири, Как и в других частях Рос
сии, росде поражения вооруженных вос
станий 1906 года начался кровавый раз
гул карательных энш 1едиций. • Томская 
губернйя была объявлена на военном по
ложении.

В январе— феврале 1906 года тяжелый 
урон понесла Томская партийная органи
зация. Почти весь состав комитета и до 
200 рабочих социал-демократов были аре
стованы. Последовал провал типографии. 
Но. несмотря на наступление реакции п 
тяже.ше потери, уже к апрелю 1906 года 
партийная организация была восстанов
лена и насчитывала в своих рядах 180 
человек.. Возобно1Вила€ь и издательская 
работа. При комитете функционировали 
пропагандистская, агитаторская, распро- 
странительская, техническая, крестьян
ская, военная и другие группы.

В апреле 1906 года в условиях стро- 
лсайгаеп конспирации состоя.лась партий
ная конференция Томского района, наме
тившая конкретные задачи по оживлению 
революционной работы и принявшая ре
шение о централизации вебй партийной 
работы в (Сибири с полным подчинениед! 
©3 о1бщепа'Ртийн.ю!у центру и общепартий
ным тактическим задачам. Еонфефенция. 
прошла под знаком ушления связи с тру- 
дящимнея маюеами и роста больпювистско- 
го влияния -в организациях всего То.мского 
рай’она. Даже и в ус-ловиях военного поло-, 
жения трудящиеся Toi.MCKa и Томской гу
берния, возглавляемые большешиками, про- 
дслжали революционную борьбу. За пе
риод 1906— 1907 годов на предприятия'' 
Томска было до 100 забастовок. 'Рабочие 
ряда предприятий бастовали по нескольку 
раз.

В этот нвриоД Бо.лийняя крестьян npai - 
няли еще более активный характер. -В 
1906 году они Бы.лилпсь в открытое во- 
еруже1НН|№8 вогсстанже, охватившее целый 
ряд южных уеэд'ов губернии.

С поражением первой русской револе,:- 
ции и наступлением реакции большевики • 
не остановились перед возросшими труд
ностями. Укрепление связей с массами, 
глубокая преданность народу, верность 
ма:рк1(5йзму„ пр1инципам,' выдвшшутым в 
програжм© партии, придана.® им все н.>- 
вые и новые силы в борьбе с реакцией. ■,

Большевики Томска всегда были верзгт 
знамени марксизма-ленинизма и внесли 
свой вклад в общую борьбу шартйи, тр - 
дящихся России за свержение самоде (- 
жавия, уничтожеиие капита.дизма, в дело 
защиты нашей Родины от иностраннь:х 
интервент'ов, от колчажовщиЦы в годы 
гражданской войны, борьбы против немец
ко-фашистских захватчиков, и японских 
империалистов в период Великой Отечест
венной войны, в дело социалистическо'.'о 
строительства.

Томская партийная организация, воору
женная выработанной Коммунистяческш! 
партиен программой строительства k o m m s -  

низма, в тесном единстве с широким!' 
массами трудящихся неустанно боретей .з; ' 
осуществление исторических задач, по
ставленных XIX съездом КПСС, сентябрь
ским, февральско-мартовским и шоньекп'^ 
Пленумами Центрального Комитета Ko.M!iy- 
ни'стической партии.

А. ЗАЙЦЕВСКИЙ, 
кандидат исторических наук.

1 }
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Повысить организаторскую роль 
райисполкома

в  Асиновском райисполК10ме перестрой-Советов. В этом году райисполком плани-

Ж
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Ка методов руководства проходит очень 
медленно и формально.

Богатые резервы подъема сельского хо- 
вяпсгва в районе используются далеко не 
достаточно. Так, например, в 1953 году 
колхозы района получили урожай зерно
вых в среднем всего около 8 центнеров с 
гектара. В отдельных колхозах, как «Крас
ный май», «Красная звезда», урожайность 
зерновых составила по 4 центнера с гек
тара.’

Особенно медленно развивается живот
новодство. Его продуктивность низка. В 
1953 году надой молока на одну фураж
ную корову составил 964 литра, настриг' 
шерсти на овцу —  1 килограмм 300 
граммов.

Все это в значительной мере объясняет
ся канцелярско-бюрократическими метода- 
вш руководства сельским хозяйством со 
стороны исполкома райсовета.

Райисполком попрежнему недооценива
ет организаторскую работу на местах, в 
сельских Советах и колхозах, подменяет 
ее заседательской суетней, принятием 
бо.тьшого количества решений. Работники 
исполкома тратят в год не меньше 100 
дней непосредственно на различного рода 
заседания и совещания. А если учесть 
время на подготовку к этим заседаниям и 
совещаниям, то у работников исполкома 
на организационную работу остается одна 
треть рабочего времени.

На отчетной сессии 24 февраля 1954 го
да председатель райисполкома тов. Сав- 
ченков признал допущенные ошибки. Ка
залось бы, что райисполком немедленно 
начнет перестраивать свою работу в све
те новых требований. Однако серьезных 
изменений в работе райисполкома и после 
отчетной сессии не произошло. Попрежне
му масса времени уходит на заседания, 
составление решений и т. д. В 1954 го
ду райисполком принял 227 решений. На 
заседании 11 февраля было рассмотрено 

‘29 вопросов, а 22 марта рассмотрены я 
чриняты решения по 33 вопросам.

В 1953 году райисполком принял J)4 ре
шения по улучшению торговли, но орга
низаторской работой их не подкрепил. По- 
.- тому заметного улучшения в торговле*не 
i роизошло.

Исполком мало уделяет внимания улуч
шению организационной работы сельских

ровал рассмотреть отчеты о работе Еруто- 
горского и Ягодного сельских Советов. Для 
проверки работы исполкома Ягодного сель
ского Совета и подготовки вопроса на за
седание исполко1йа была образована брига
да из 7 человек. Материалы проверки 
должны были, рассматриваться 4 мая. Од
нако в этот день заседание не состоялось. 
Вопрос был перенесен сначала на И  мая, 
затем на 21 мая, и, наконец, был совсем 
снят с обсуждения. Хорошее начинание 
так и не было доведено до конца.

В райисполкоме не изжит формализм в 
рассмотрений заявлений и лга.лоб трудя
щихся. В 1954 году райисполком получил 
74 заявления трудящихся. Из них с нару
шением сроков рассмотрена половина всех 
заявлений. Иногда лга.лобы Теряются. Была 
утеряна, например, жалоба гражданина 
Арсентьева о неправильном обложении его 
налогом. Почти два месяца рассматрива
лась жалоба гражданина Гребенникова о 
выплате ему пенсии. .

Райисполком не оказывает серьезной 
практической помощи в работе сельским 
Советам. В последнее время избрано на 
руководящую работу много новых товари
щей. Они нуждаются в квалифицированной 
помощи. Но райисполком в текущем . году 
с ними не провел ни одного семинара. 
Протоколы сессий сельских Советов и ис
полкомов в райисполкоме не анализиру
ются, некоторые ответственные работники 
райисполкома их даже не читают.

Руководители Асиновского райисполкома 
пытаются решать задачи хозяйственного и 
культурного строительства без серьезного 
оживления организационно-массовой рабо
ты, они полагаются только на свои силы. 
В исполкоме бесконечно заседают, при
нимают множество решений, но исполне
ние их на местах не организуется. Таки
ми мерами, добиться прочных успехов, 
конечно, нельзя.

Исполкому районного Совета нужно 
поднять уровень организационной работы 
на местах, повысить свою роль в хозяйст
венном и культурном стройтельстве, в ре
шении задач, поставленн'ых партией и 
правительством перед сельским хозяйст
вом.

Л. АФАНАСЬЕВ.

ПО томской ОБЛАСТИ

Почвенные обследования в колхозах
Летом ID 5 4 года в Еожевниковском, 

йегарском и Пудинском районах нашей 
области будут проводиться почвенные об- 
'’ледования землепользований колхозов. 
Научное руководство этими работами бу
дет осуществляться сотрудниками кафед
ры почвоведения Томского государственно-

универсптета имени В. В. Еуйбышева.
Почвенные обследования имеют огром

нее значение для организации сельскохо
зяйственного производства на наручной 
е: лове. Еаждый колхоз получит почвен- 
I лй план землепользования и отчет о 
I лвенном обследовании.

В отчете о почвенном обследовании бу-
’ дана агропроизводствениая характери- 

лтлка каждой разновидности почвы.
Эти сведения помогут агрономам ■ и 

■',;авлениям колхозов правильно размещать 
сельскохозяйственные угодия и отдельные 
культуры, выявлять, изучать и осваивать 
залежные и целинные земли, проводить 
мероприятия по улучшению сельскохозяй- 
. гвенных угодий.

Знание почвенного покрова имеет огром- 
Н' е значение для ликвидации шаблонного 
применения агротехники в колхозном про- 
и.лводстве.

Агрономы Асиновской МТС при состав
лении плана агротехнических мероприя
тий на 1954 год ширЬко использовали

данные почвенных обследований.
•Но большинство агрономов МТС Томско

го, Туганского, Бакчарского, Еожевников- 
ского районов, где почвенные обследова
ния уже проведены, не использует мате
риалы этих обследований в своей работе.

Так, например, обстоит дело в колхозах 
«Путь к коммунизму» и «Память Еиро- 
ва», Томокоро района.

Опыт проведения почвенных обследова
ний показывает, что в ряде районов и 
колхозов эта работа проходила с большп.чи 
трудностями. Часто почвоведы своевремен
но не обеспечивались, средствами пере
движения, помещениями для хранения поч
венных образцов И' т. д.

Чтобы успешно выполнить установлен
ный на 1954 год план почвенных обсле
дований, нужно покончить с недооценкой 
этого дела,, создать в колхозах нормальные 
условия Д.ЛЯ работы почвенных отрядов. 
Результаты работы почвоведов должны 
обсуждаться в райпсполкомах или МТС с 
участием специалистов сельского хозяй
ства и председателей колхозов.

Высококачественное проведение почвен
ных обследований и широкое использова
ние в колхозном производстве материалов 
этих работ позволит повысить культуру 
земледелия в колхозах.

П. КОТОВ.
агроном облсельхозупрйвления.

Выставка, 
посвященная 
А. П. Чехову

Научная библиотека Томского универ
ситета организовала большую книжно-ил
люстративную выставку, посвященную 
жизни и деятельности А. П. Чехова.

На выставке представлен интересный 
литературный и изобразительный мате
риал, показывающий жизненный и твор
ческий путь писателя.

Советский народ бережно и любовно от
носится к литературному наследию вели
кого писателя, книги его издаются в на
шей стране огромными тиражами. На цен
тральном стенде выставки показаны ос
новные издания произведений А. П. Чехо
ва, вышедшие до революции и за совет
ское время на русском языке и языках 
народов нашей страны. Цитата из выска
зываний А. П. Чехова о творчестве опре- 
дбляет содержание раздела: «... Все мы 
народ: и все то -лучшее, что мы делаем, 
есть дело народное».

На выставке представлены произведе
ния В. И. Ленина и II. В. Сталина, в ко
торых иигользованы образы из чеховских 
произведений.

Посетители выставки увидят старые 
номера. литературных журналов, в кото
рых впервые печатались некоторые рас
сказы, пьесы и очерки А. П. Чехова. Так, 
в одном из разделов выставки демонстри
руется мартовский номер журнала «Север
ный вестник» за 1889 год, в котором по
мещена одна из ранних пьес А. П. Чехова 
«Иванов», показано несколько журналов 
«Русская мысль» с напечатанными в них 
рассказами «Палата IN: 6», «Человек в 
футляре», пьесой «Чайка», отдельными 
главами из очерков «Остров Сахалин» и 
другие. Здесь л;е представлены отдельные 
прижизнепные издания рассказов и пьес 
А. П. Чехова, в том числе полное собра
ние его сочинений, вышедшее в 1903 го
ду в 16 томах.

В отдельном разделе собраны материалы 
о творчестве А. II. Чехова, критические 
■исследования об отдельных сторонах его 
деятельности, а также воспо.Ч1гаания 
современников о великом писателе.

Значительный интерес представляет 
раздел выставки «Чехов и театр», где со
средоточены наиболее известные драмати
ческие произведения писателя, альбомы 
и-иллюстрации пьес в постановке Москов
ского Художественного театра, портреты 
артистов, исполнявших роли в разных 
пьесах А. П. Чехова, и другие материа.ш.

Енпжная выставка открыта для свобод
ного обозрения в помещении агитпункта 
библиотеки ежедневно, кроме воскресенья, 
с 4-х часов дня до 8 часов вечера.

В шнольном историно-ирадведчесном музее
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Учащиеся то межой семилетней школы №  7 активно готовятся к 350-летию 
основания г. Томска. В школьном историко-краеведческом музее собраны сотни 
экопонатов, отображающих историю родного города. Члены историко-краевед
ческого кружка изготовили макет «Томск по «Росписи» 1697 года», а . также, 
большую модель башни древнего Томска.

Ребята пишут картины и готовят чертежи, отображающие историю города. 
Они сами сконструировали электролоб&ик и электровыжигатель, которыми 
пользуются для изготовления экспонатов.

Юные историки приготовили доклады на темы: «Основание г. Томска», 
«Томск по «Росписи» 1697 года», «С. М. Киров в г. Томске», «В. В. Куйбы
шев в г. Томске» и другие.

На снимке: (слева направо) руководитель историко-краеведческого кружка, 
преподаватель Н.' В. Татауров и учащиеся школы Евгений Сгибнев, Владимир 
Кабанов, Арнольд Московский, Михаил Скворцов за подбором материалов й 
фотографий по истории г. Томска.

Праздник авиации в г. Томске

Веточный корм— ценный витаминный корм
Веточный КЮЦ.Ч является необходимым 

вормош для скота, оообенно для овец. Не
которые колхозы Еривошепнекого, Бакчар- 
його и Чаинского районов в прошлом го- 
у заготовили достаточное количество ве- 
очного корма. Продуктивность скота в 

.ггйх колхозах, особенно в марте— апреле, 
не толыш не снижалась, а, наоборот, 
увеличивалась, а падеж от глистных бо- 
•гезней был совсем ликвидирован.

Однако многие руководители колхозов 
едооцениваюг заготовку веточного корма 

не организуют эту работу. Еолхозы 
аргасокского, Пышкино-Троицкого, Пара- 

бельсвого. Басюганского, Александров- 
::його. Верхне-Еетского районов из года в 
год не выполняют планов по заготовке 
веточного корма, чем ослабляют кормовую 
базу.

Веточный корм —  это не только, до
полнительный резерв заготовки грубых 
кормов, а, главным образом, необходимый 
т.щ животноводства вгтм инны й корм,
' у'жный скоту, особенно в весеннее вре- 
-я. Ероме того, веточный корм (листья 

ветки осины) , содержит горечи и яв
ляется профилактическим и лечебным 
с едством против глистных заболеваний 

:.ота, особенно овец.
На веточный корм ’ можно исполь- 

■ -вать ветки осины, рябины, таль- 
■ 1ка, березы. Обрубать их надо длиной 

.11! более 73— 80 сантиметров, толщина 
•:гебля должна быть не более 1 сантимет

ра. Нарубленные ветви связывают в ве
ники.

Заготовленные веники из березы, оси
ны и тальника можно ср4зу же склади
ровать в местах заготовки. Делается это 
следующим образом. На расстоянии 3 мет
ров друг от друга в землю вбивается по 
два вола (как для обычной изгороди). 
Между кольями кладется прокладка из 
жердей, на которые укладывается два 
ряда веников. На кольях, на уровне пер
вого слоя веников, делается перемычка из 
веточных прутьев и на нее сверху кла
дется жердь, но так, чтобы она не дави
ла на веники, а держалась на весу. На эту 
жердь снова кладут два ряда веников, 
снова устанавливают новую жердь, и та
ким образом скирду веников доводят до 
высоты 2 метров. Уложенные таким обра
зом веники обвяливаются и оседают, и 
между ними образуется свободное про
странство на всю длину клади. Еон)щ 
же веников обвисают и образуют оваль
ную кладь. Овальная форма клади не да
ет дождевой воде проникнуть внутрь 
клади и предох1раняет корм от порчи.

Еак только веники в кладях высохнут, 
их нужно перевезти к местам кормления 
скота и сложить в большие зароды.

Необходимо в каждом колхозе выпол-

0б1дегородской-слет пионеров
27 июня в Томском городском саду со

стоялся общегородской слет пионеров, по
священный 350-летию основания г. Том
ска. На слете выступили заведующий от
делом пропаганды и агитации горкома 
партии тов. Федорук, стахановец тов. Еа- 
широ и другие.

Пионеры прослушали доклад профессора 
университета И. М. Разгона на тему: 
«Нашему Томску 350 лег», а затем сами 
рассказали о том, как они готовятся к 
юбилею родного города.

В заключение слета состоялся концерт 
художественной самодеяч'ельности. На 
слете присутствовало более ' 1.000 пионе
ров.

В прошедшее воскресенье в г. Томске, 
на аэродроме аэроклуба ДОСААФ, состоял
ся праздник трудящихся, посвященный 
Дню Воздупшото Флота СССР. На аэродром 
пришли тысячи томичей.

Опортомены-па'рашютисты А. Суслов, 
В. Еонных и И. Иванов продемонстрирова
ли грунповоп прыжок с парашютами с 
вьгеоты 800 метро'В на точность призем
ления. Член аэроклуба студент политех- 
ническош института Н. Макаров и инст
руктор аэроклуба П. Соколов совершили 
затяжные прыжки с парашютами с вы
соты 1.300 метров.

После группового полета пятерки само
летов летчики-сиортсмены М. Черных, 
М. Еомиссаров и Л. Безденежных показа
ли фигуры высшего пилотажа. Они про

демонстрировали петлю Нестерова, вось
мерку, переворот через крыло и т. д.

Затеи ввысь поднялся самолет, тянув, 
ший за со^бон планер. На высоте 300 мет
ров летчик-спортсмен Н. Рудин отделил 
планер от самолета. Планер, которым уп
равлял командир плаиерното звена аэро
клуба П. Новожилов, долго парил над 
аэро1дромом, то снижаясь, то вновь наби
рая высоту. Посадка планера была произ
ведена безуощржзненно.

В заключение программы состоялось 
катание на самолетах активистов 1ДСЮААФ. 
После этого началось народное гулянье.

На аэродроме была организована вы
ставка авиационной техники.

Съёмка хроникально-документалького фильма 
„350 лет городу Томску"

В Томск прибыла киносъёмочная груп
па Но!»01сйб1ирской студии кинохроники 
для съёмки хроникально-документального 
фильма «350 лет городу Томску». В соста. 
'ве группы автор сценария В. Пухначев,

Цвет-режисссф' Н. Лебедев, оператор Г, 
ков, директор группы П. Лоскин.

Фильм должен быть закончен производ
ством и выпущен на экраны накануне 
Юбилея Томска.

Художественная самодеятельность на пароходе
На пароходе «Богдан Хмельницкий» 

работает кружок худолгественной само
деятельности. которым руководит судовой 
медик тов. Сила.

Во время рейсов парохода кружковцы

выступают перед пассажирами с концер
тами. В программу концертов входят: 
одноактная пьеса «Два товарища», песни 
о Родине, частушки на тему дня. декла
мация.

СЕГОДНЯ-СОЛНЕЧНОЕ ЗАТМЕНИЕ
Овродня цроизойрдет затмение Солнца. В 

То'мске затмение будет наблюдаться как 
частное. Начало затмения по томскому 
времени —  в 19 часов 25 минут, а ко
нец —  в 20 часов 58 минут.

Е наблюдению затмб1нжя Солнца готсюн- 
лнсь, все обсерватории и астроиомичес1Кне 
учреж;деиия СССР, кафедры университетов 
и коллективы ряда институтов. В разных

пунктах по.тосы полного затмшня раюпо- 
ложились экспеяиции ученых.

Еаф еда астрономии Tomiokoto унивефси- 
тета команда,ровала в эжш'едицию по на
блюдению итмения трех студентов стар
ших курсов. Экопециция оргализоваяа 
астрономический советом Академии наук 
СССР и находится на центральной линии 
пол'осы полного затмения близ г. Нихо'рец- 
ка, Ераенодарского края.

Т ак  ЛИ должны работать колхозные рынки?

нить и перевыполнить 
веточного корма.

план заготовки

Г. ЛА Н ТУХ , 
зоотехник.

На луга вышли косари
ЕОЖЕВНИЕОВО. (По телефону). Еолхоз- 

}«тки сельхоза1ртели «Заветы Ленина» на
чали Массовую косов:ицу трав на сено. 
25 и ю м  100 колхозников приступили к

косовице трав на сено вручную. Пущены 
в ход 3 конные сенокосилки.

Оеноуборку начали также колхозники 
3-й полеводческой бригады колхоза име
ни Дэержинскорр.Получают звания мастеров сельского хозяйства

Закончились выпускные экзамены на 
.гоехгодичных зоотехнических курсах в 
колхозе имени Вороши.лова, Бакчарского 
р,1Йона. Из 10 работников живогноводст- 
ча,- 7 получили отличные и хорошие

оценки. Среди едавших экзамены на «Ьт- 
лично» лучшая доярка колхоза тов. Поно
марева и заведующий молочно-товарной 
фермой тов. Ряшинцев. Семь выпускни
ков получили звания мастеров сельского 
хозяйства третьего разряда.

В городе Томске 7 ко.лхозных рынков. 
Самый крупный —  центральный. На 
этом рынке имеются столы под навесами, 
павильоны для продажи мяса и молочных 
продуктов. Для хранения мяса оборудован 
холодильник. Некоторым колхоза.м отведе
ны магазины для продажи овощей. Тер
ритория рынка заасфальтирована.

На благоустройство рынков города Том
ска в 1953 году было отпущено 400 
тысяч рублей. В текущем году па эти це. 
ж  выделена почти такая же сумма. Сей
час на центральном рынке капитально 
переоборудуется павильон для продажи 
масла, строится подвальное помещение 
для хранения картофе.ля и овощей в зим
них условиях, ведутся другие работы.

Но и на центральном рынке имеется 
много недостатков. Из-за нехватки столов 
некоторые продавцы располагаются с 
продуктами прямо на земле. В воскрес
ные дни рынок не вмещает всех приез
жающих с продуктами.

Решение облисполкома о расширении 
центрального колхозного рынка гориспол
ком не выполнил. До ецх пор не осво- 
болгден ряд помещений в 'горговых рядах, 
занятых под различные базы и учрежде
ния. Еультурныи отдых колхозников не 
организован. Для них нет гостиницы, 
красного уголка или комнаты отдыха.

Единственная чайная, расположенная 
на центральном рынке, плохо удовлетво
ряет запросы колхозников. Здесь тесно и 
неуютно, обслуживают посетителей мед
ленно. В закусочных нет горячих блюд.

На вечернем рынке, расположенном на 
проспекте имени Фрунзе, некоторые про
дукты также продаются не со столов, а 
о земли. Молочно-контрольный пункт не 
выполняет своей роли. Часто он работает 
только до дйух— трех часов дня, молочные 
продукты, поступающие, позже, продаются

без анализа. Уборка рынка производится 
в часы работы, и пыль оседает на про
дукты.

■ Неприглядно выглядит вечерний рынок 
на улице Пйрогова, территория которого 
даже не вымощена.

Но самый главный недостаток в работе 
колхозных рынков состоит в том, что пло
хо организована торговля овощами, жи
вотным маслом, мясом и другими продук
тами сельсаше хозяйства.

Руководите.™ базарно-рыночного уп
равления и горторготдела не приняли 
мер к организации бесперебойной торгов
ли нродуктамж сельского хозяйства на 
колхозных рынках города. Не были свое
временно посланы представители в кол
хозы для организации массового подвоза 
и закупки прояук-тов сельского хозяйства.

Потребительской кооперащи предостав. 
лены широкие права закупки у колхозов 
и колхозников на комиссию сельскохозяй
ственной продукции. Между тем, горкооп. 
торг плохо занимается комиссионной тор
говлей. Поэтому неудивительно, что 4 ма. 
газина горкоопторга большую часть вре
мени бывают закрыты, в них нечем торго
вать. Например, не гак давно магазин 
№ 4 горкоопторга торговал только кру
пяными концентратами, а сейчас —  горо
хом и медом. Мясной павильон закрыт. ,

Горкоопторг мало заключает договоров 
с колхозами Томской oi6.TacTH, не органи
зует закупку продуктов сельского хозяй
ства в районах области.

Нногда горкоопторг отказывается при
нять продукцию, которую им высылают 
колхозы по договору. Так, например, по
лучилось с колхозом имени Еагановича, 
Таджикской ССР. Директор горкоопторга 
тов. Жданов просил этот колхоз ускорить

отгрузку виноградного вина и кишмиша 
для комиссионной продажи, но когда кол
хоз привез виноградное вино в г. Томск, 
тов. Жданов отказа.лся его принять, 
сославшись на то, что оно доставлено в 
бочках.

В слабом подвозе сельхозпродуктов на 
колхозный рынок повинно и базарно-ры
ночное управ.1ен1ие. Управление 1сла1бо свя
зано с райо'Ш'щ и недостаточно знает, где 
и что можно заготовить, мало npoosoinHT на 
местах разъяснительную работу о пюряике 
поставки на колхозный рынок продуктов 
питания.

В первом квартале текущего года ба
зарно-рыночное управление заключило с 
колхозами области 25 договоров на по
ставку молочных продуктов, животного 
масла, овощей, меда, боятой птицы и т. д. 
Но мнвгие сельхозартели их, не выполня
ют, а райисполкомы не считают своим 
долгом оказывать помощь в организации 
колхозной торговли.

В марте текущего года облисполком вы
нес решение, в котором обязал председа
телей горисполкомов и райисполкомов в 
ближайшее время устранить недостатки в 
организации подвоза сельхозпродуктов на 
колхозные рынки. Однако райисполкомы 
не занимаются этим делом и не помогают 
торгующим организация5г в улучшении- 
работы колхозных рынков,

Еолхозные рынки являются большим 
дополнительным источником удовлетво
рения, все возрастающих потребностей 
населения в продовольственных , товарах. 
Томскому гориспо.ткому, райисполкомам, 
горкоошто'ргу и базарно-рыночному управ
лению необходимо принять все меры к 
увеличению завоза продуктов на рынки 
областного центра.

В. ЛИТВИНОВА.

Письма в редакциюО повышении квалификации среднего медицинского персонала
Важнейшим условием улучшения дея

тельности медицинских учреждений яв
ляется повышение деловой квалификация 
средних медицинских работгшков.

В ряде лечебных учреждений г. Томска 
и районов области уделяется серь
езное внимание повышению квалнфи. 
кации среднего медицинского персонала.
С 1947 года систематически работает со
вет медицинских сестер при госпиталь
ных клиниках Томского медицинского ин
ститута. Много практически важных воп
росов разрешил совет за это время. Боль
шую работу совет медицинских сестер 
проделал по организации и проведению 
научно-практическик конференций ме
дицинских сестер и изучению основ 
учения И. П. Павлэва.

Одной из распространенных и вполне 
оправдавших себя форм повышения ква
лификации средних медицинских работни
ков являются научно-практические конфе. 
ренции среднего медицинского персонала 
при лечебно-профилактических учрежде
ниях. Важное значение этой форме учебы 
медицинского персонала придается в поли
клинике iNs 1, детской клинической и го
родской больницах Томска, в институте 
физических методов лечения, областном 
кожно-венерологическом диспансере, ин
фекционной больнице имени Сибирцева, в 
Еривошеинской, Васюганской, Тегульдет- 
ской, Чаинской, Бакчарской райбольни
цах. Еак правило, в этих учреждениях ■ ц 
активное участие в организации уЧёбы 
медицинских работников принимают глав.- 
ные врачи, их заместители. . .

Но следует заметить, что далеко не во 
всех медицинских учреждениях области 
уделяется должное внимание повышению 
квалификации среднего медицинского пер
сонала, Плохо проводят эту работу такие 
учреждения г. Томска, как поликлиники 
№ 3 и Л: 4, областной онкологический 
диспансер, об.ластной противотуберкулез
ный диспансер и туберкулезно-санаторные 
учреждения «Городка», Шегарская, Дудин
ская, Молчановская, Туганская, Зырян
ская, Верхне-Еетская, Пышкино-Троицкая, 
Еожевниковская, Асиновская районные 
больницы.-

Ряд категорий средних ыедицийских" ра
ботников (физио- и рентгенотехники, лабо
ранты, массажисты, медицинские регист
раторы и т. и.) даже и в крупных лечеб
ных учреждениях не охвачен учебой.

Облздравотдел и обком союза медицин
ских работников плохо занимаются орга
низацией систематического обучения сред
него медицинского персонала. В феврале 
прошлого гоДа была проведена 1-я город-: 
ская конференция средних медицинских 
работников г. Томска. Еонференция наме
тила ряд важных мероприятий, в том 
числе рекомендовала создать областной 
(он же городской) совет средних медицин
ских работников при облздравотделе, сове
ты средних медицинских работников пр^ 
всех крупных лечебных учреждениях" 
г. Томска, систематически проводить на
учно-практические конференции среднего 
медперсонала при лечебно-профилактиче
ских учреждениях, организовать повыше
ние квалификации отдельных малочислен
ных групп средних медицинских работни
ков и т. д.

Только в конце июля прошлого года 
облздравотдел издал приказ об организации 
работы-ео средне-медицинскими кадрами.
В ноябре был создан совет. Но отсутствие 
организационной и методической помощи 
ему со стороны облздравотдела, горздрав- 
отдела и обкома союза медицинских работ
ников привело к тому, что он быстро 
прекратил свою работу.

Необходимо решительным образом изме
нить отношение к повышению квалифика
ции средних медицинских работников, 
оказать всемерную организационную и 
методическую помощь областному совету 
в его важной и ответственной работе.

И. КЛЫКОВ,

П л о х о  с н а б ж а ю т  
л е с о з а г о т о в и т е л е й

Руководители отдела рабочего снабже
ния Томского леспромхоза не заботятся о 
снабжении лесозаготовителей товарами 
первой необходимости. В магазинах орса 
зачастую не бывает спичек, соли и дру
гих товаров широкого потребления. Плохо 
снабжаются лесозаготовители ц промыш
ленными товарами. В продаже не ■ бывает 
головных уборов, обуви, готового платья.

Руководители облурса до.лжпы навести 
порядок в работе нашего отдела рабочего 
снабжения.

М. МАРУХИН.

По следам
неопубликованных писем

Читатель тов. Плужников написал в 
редакцию, что в поселке Берегаево Те- 
гульдетского района мо.лодежи негде 
заниматься спортом. '

Еак Сообщил нам заместитель предсе
дателя Тегульдетского раиие1ю.ткома то®. 
Андреев, указанные факты подтвердились' 
В настоящее время - Берегаевским лес-, 
промхозом построен парк культуры 
отдагха, где оборудованы эстрада, две во-̂  
лейбольные и танцевальные площадки.ч 
футбольное поле, строится купальная вы- ’̂ 
шка.

В одном ,из писем в редакцию сообща
лось о серьезных недостатках на лесо
участке подшипникового, завода. Началь
ник лесоучастка Гладков злоупотреблял 
служебным положением.

Редакция подучила сообщение, что 
Гладков за бесхозяйственность и исполь
зование слуагебного цололсения в личных 
целях с работы снят. Материал на него 
передан в следственные органы для при
влечения к ответственности.
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К о м м ю н и к е  о  п е р е г о в о р а х  
Ч Я ^ о у  Э н Ь ^ л а я  с  Н е р у

ДЕЛИ, 28 июня. (ТАСС). Индийск-ое 
инфсфнационное бюро передало полный 
HWEiCT .ювмес'шоич) заявления о переговорах 
Чжоу Энь-лая с Неру.

Его превосходительство премьер-министр 
и НИН31СТР иностранных дел К|Итайс1Кой 
Народной Реопублики Чжоу Энь-лай при
был в Дели по приглашению его прево-с- 
ходитч-льства П'ремьер-М1инистра и минист
ра иностранных дел Индийской республи
ки джатахарлала Неру. Он находился 
лцесь в течение трех дней. Во время это
го периода два премьер-министра обсуди
ли .много BonpoicoiB, нредставляющих об- 
ио-й интерес для Индии и Китая. В част
ности, они обсудили перспективы уста- 
ловлсчия мира в Юго-Восточной Азии и 
Развитие событий на Женевском совеща
нии в отношении Иню-Китая. Поло1жение 
в Индо-Витае имеет жизненно важ,ное 
знйчеГ'Ие для мира в Азии и во всем ми
ре, и премьер-министры, искренне етре- 
мятся, чтобы усилия, которые прилагают
ся в Женеве, увенчались успехом. Они с 
удовлетворением! отмети.ш некоторый про
гресс, достигнутый на переговорах в JKe- 
незе в отношении перем:ирия. Они ис
кренне надеются, что в ближайшем буду
щем эта усилия принесут успех и будут 
иметь результатом по.титическое урегули
рование проблем этого района.

Переговоры между премьер-министрами 
имели целью содецствовать всеми возмож
ными путями усилиям, направленным на 
мирное урегулирование, которое осущест
вляется в Жеяе'Ве и в других местах. Их 
основная цель заключалась в том, чтобы 
прю тн к  более ясному пошманию взгля
дов ггждого из них с тем, чтобы содей- 
ствомть сохранению мира при сотрудни
честве как друг с другом, так и с други
ми странами.

Недавно Индия и  Витай заключили оо- 
глашеше, в котором они изложили опре
деленные принципы, которые должны оп
ределять отношения между двумя страна
ми. Эти принципы следующие:

1) взаимное уважение территцриальной 
целостности и суверенитета;

явятся прочной осяовой мира и Реэопас- 
ности; а опасения и oeciioKoficTBP, суще
ствующие в настоящее время, уступят ме
сто чувству уверенности.

Премьер-министры признают, что в раз
личных частях Азин й мира существуют 
раз-тичные социальные и политически'» 
'оястемы. Беля, однако, вышеупомянутые 
принципы будут приняты и будут приме
няться, и ни одна из стран не будет вме
шиваться в дела другой страны, то это 
различие не будет мешать миру и.ти вы
зывать конфликты. При наличии гаран
тии территориальной целостности и суве- 
ренит'йта каждой страны, а также гаран
тии ненападжия заинтересованные стра
ны будут мирно сосуществовать и между 
НИ.МИ будут дружеств>енные отношения. 
Это содействовало бы ослаблению сущест
вующей международной нанряженностй и 
созданию атмосферы мира.

В частности, npieMbep-министры выра
жают надежду на то, что эти принципы 
будут применены к решению проблем в 
Индо-Китае, где политическое урегулиро
вание должно иметь целью создание сво
бодных демократических объединенных и 
независимых государств, которые не дол
жны быть использованы д.тя агрессивных 
целей или стать объектами иностранного

Коммюнике командования гватемальской армии
НЬЮ-ЙОРК, 28 июня. (ТАСС). По сооб

щению коррэюпондента агентства Юнайтед 
Пресс из Тегусигальпы (Гондурас), в komi- 
мюнике командования гватемальской ар
мии указывается, что в происходивших 
до сего времени боях армия во всех сек
торах отбросила за.хватчиков, за исключе
нием сектора Чикгшула, «где бои вс© еще 
ггро'должаются».

«Эта arpsccHflj —  говорится в коммю
нике, —  вынудила армию пойти на ре

шительную схватку при нынешнем соз
давшемся чрезвычайном положении». Со
общается также о сильных воздушных 
налетах интервентов на Чикимула и Са- 
капа. Два самолета сбросили на Сакапу 
тридцать 100-фунтовых бомб, «убив боль
шое число лиц 'ИЗ гражданского населения 
и причинив большие разрушения». Один 
самол'зт совершил налет на город Гвате
малу. Убиты две женщины, серьезно, ра
нено несколько человек.

Агентство Ассош иэйтед Пресс об отставке 
президента Гватемалы Арбенса

НЬЮ-ЙОРК, 28 июня. (ТАСС). По ут
верждению корреоноядента агентства Ас- 
сошиэнтед Пресс из Тегусигальпы, прези
дент Гватемалы Арб'енс, выступая 27 ию
ня вэчеро!М но радио, заявил, что он ухо

дит в отставку и передает руководство 
правительством главнокомандующему во- 
О'руж'рнными силами .Гватемалы полковни
ку Карлосу Энрике Диасу.

К событиям в Гватемале

вмешательства. Это приведет в росту уве- ставку после

НЬЮ-ЙОРК, 28 июня. (ТАСС). Как яв
ствует из сообщений американских 
агентств, Арбенс был смещен с поста 
президента Гватемалы полковником Диа
сом и другими высшими офицерами ар
мии.

По сообщению корреспондента агентства 
Ассошиэйтед Пресс из Тегусигальпы (Гон
дурас), Арбенс был вынужден уйти в от-

2) ненападение:
3) невмешательство во внутренние де

ла друг друга:
4) равенство и взаимная выгода;
5) мирное сосуществование.
Премьер-министры подтверждают эти

нринщшы и выражают мнение, что их 
следует применить в их отношениях с 
другющ странами в Азии, а также в дру
гих частях мира. Если эти принципы бу- 
.IVT щименены не только к отношениям 
М'ожду различными странами, но также в 
международных отношениях вообще, они

ренности в своих силах в этих странах, 
а также к укреплению дружест-венных от
ношений между ними и их соседями. При
нятие выш'еупомянутых принципов будет 
также содействовать созданию зоны мира, 
которая, насколько это позволят обстоя
тельства, может быть расширена, таким 
образом уменьшая возможность войны и 
укрепляя дело мира во всем мире.

Премьер-министры выразили уверен
ность в дружбе меаиу Индией и Китаем, 
которая будет содействовать делу мира во 
всем ш ре и мирному развитию их соот
ветствующих стран, а также других стран 
Азии.

Эти переговоры велись' е целью содей
ствия установлению лучшего понимания 
проблем Азии, а  также развития усилий в 
духе мира и сотрудничества совместно с 
другими страна.ми мира в деле разреше
ния этих и других подобных проблем.

Премьер-министры согласились, что их 
соответствующие страны дол.жны сохра
нять тесный контакт с тем, чтобы меж-

того, как руководители
армии прове.1и совещание, длившееся це
лый день. После этого совещания Диас 
и два других полковника посетили'прези
дента и заявили ему, что он должен уйти. 
Сообщают, что Арбенс был возмущен их

ду ними продолжало иметь место полное 
взаимопонимание. Они высоко оценили 
нынешнюю возможность встретиться друг 
с другом и полностью обменяться мне
ниями, что ведет к установлению более 
ясного понимания и сотрудничества в ин
тересах дела мира.Отъезд Чжоу Энь-лая из Дели

ДЕДЕ, 28 июня. (ТАСС). Делийское ра
дио сообщило, что премьер Государствен
ного административного совета КНР Чжоу 
Энь-лай вылетел сегодня утром из Дели
в Раж >н. На аэродроме его провожали 
Неру, главы иностранных дип.юматиче- 
ских мяссий, командующие трех родов 
войск и другие высокопоставленные лица. 
Президент был представлен своим секре
тарем по военным делам. На аэродроме 
был выставлен почетный караул. Оркестр 
исполнгл гимны Индии и Китайской На
родной Республики. Чжоу Энь-лай выле- 
те.'. на специальном самолете индийской 
асиакомаании. Его сопровождает гене

ральный секретарь министерства иност
ранных дел Индии Пиллаи.

В Рангуне Чжоу Энь-лай будет гостем 
президента Бирмы и будет Вести пере
говоры с премьер-министром.

В заявлении, сделанном корреспонден^- 
там на аэродроме, Чжоу Энь-лай указал, 
что переговоры между ним и Неру про
ходили в духе взаимопонимания и сотруд
ничества и поэтому- достигнут определен
ный успех. Я верю, заявил он, что такой 
успех не только укрепит дружбу между 
Китаем и Индией, но поможет также ук
репить мир в Азии и во всем мире. Он 
особо отметил положительную роль, кото
рую играл Неру во время переговоров.

решением, однако в конце концов согла
сился уйти в отставку.

Корреспондент агентства Ассошиэйтед 
Пресс напоминает, что сразу же после 
вторжения в Гватемалу ходили слухи о 
том, что руководители армии предложили 
Арбенсу в течм ие 24 часов уйти в от
ставку.

Корреспондент агентства Юнайтед 
Пресс сообщает из города Гватемалы, что, 
объявляя по радио о своей отставке, Ар
бенс еще раз подчеркнул, что «агрессия 
была развязана «Юнайтед фрут компани» 
и другими американскими монополиями, 
которые имеют капиталовложения в Ла
тинской Америке».

В защиту Гватемалы!
Коммюнике секретариата Всемирной 

федерации профсоюзов
ВЕНА, 27 июня. (ТАСС). Секретариат 

Всемирной федерации профсоюзов опубли
ковал коммюнике, в котором говорится:

Всемирная федерация профсоюзов полу
чила от Всеобщей конфедерации трудя
щихся Гватемалы (ВКТГ) и Крестьянско
го союза Гватемалы следующую телеграм
му:

«Самолеты захватчиков, предеставлен- 
ные влиятельными кругами Северной 
Америки и базирующиеся на аэродромах 
Б Гондурасе, продолжают преступную 
бомбардировку и обстрел мирного населе
ния. Разрушаются церкви, школы и жи
лые дома. Демократические силы и пра
вительственные войска совместно ведут 
патриотическую борьбу против чужезем
ных оккупантов. Мы призываем вас по
требовать, чтобы' Совет Безопасно^стн Ор
ганизации Объединенных Наций незамед
лительно принял энергичные меры».

Всемирная федерация профсоюзов, го
ворится далее в коммюнике, самым реши
тельным образом протестует против пре

ступлений, совершенных в отношении 
населения Гватемалы наемниками! напав
шими на эту страну. Бомбардировки с, са- 

' молетов, базирующихся на аэродромах 
Гондураса и Никарагуа, где у власти с т о ^  
ят диктаторы, которые служат северо
американскому тресту «Юнайтед фрут 
компани», являются новым доказатель
ством открытого вмешательства монополи
стов США в вооруженном нападении на 
Гватемалу.

ВФП призывает все профсоюзные орга
низации и всех трудящихся еще громче 
поднять голос протеста, чтобы положить 
конец позорному убийству мирного насе
ления Гватемалы, потребО'Вать от своих 
избранных представителей, правительств 
и Организации Объединенных Наций, что
бы Совет Безопасности немедленно при
нял необходимые меры для прекращения 
иностранной интерве-н'ции против рабочего 
класса и народа Гватемалы; интервенции,  ̂
которая одновременно представляет пря
мую угрозу народам Латанекюй ■ Америки.

На Женевском совещании
Коммюнике делегации Демократической 

Республики Вьетнам

США Срывают обсуждение жалобы Гватемалы в Совете Безопасности

Китайская печать о пребывании Чжоу Знь-лая в Индии
ПЕКИН, 28 июня. (ГАСС). Китай'ская 

печать уделяет большое внимание пребы
ванию премьера Государственного адми- 
нистративного 1Совета и министра и-арст-
ранных дел Чжоу Энь-лая в Индии. Газе
ты публикуют иногоч1ИСленны© сообщения 
о пребывании Чжоу Энь-лая в Дели, а 
также многочисленные откдики печати 
стран Азии, в которых подчеркивается, 
чп) поездка Чжоу Энь-лая в Индию имеет
б{' ! международное значение.

'•оча премьеца Чжоу Энь-лая с 
ом Индии Неру, знаменующая 

встречу китайского и индийского 
пишет сегодня газета «Дагун- 

казывает народам Азии путь к

сплочению в целях защиты мира и без
опасности Азии.

Китай и Индия, заинтересованные в 
судьбе Азии, прилагают усилия для обес
печения мира. Как в корейском, так и в 
индо-китайском вопросе страны Азии дол
жны путем взаимных консультаций и 
принятия на себя взаимных обязательств 
сообща направить свои усилия на защиту 
мира и безопасности в Азии.

Встреча иремьера Чжоу Энь-лая и 
премьера Неру, пишет в заключение «Да
ту нбао», будет опособство’вать еще боль
шему развитию и упрочению традицион
ной китайско-индийской дружбы, еще 
более ук1>енит сотрудничество обеих стран 
в международных делах. /

Народное голосование в ГДР

НЬЮ-ЙОРК, 26 июня. (ГАС€). Вчера 
состоялось, созванное по просьб>е Гватема
лы заседание Совета Безопасности.

Вы1ступи1вший первым на заседании 
представитель Бразилии утверждал, ето 
«М1ежамериканскип комитет по обеспече
нию мира» (орган, с помощью которого 
США проводят свою политику в Латин
ской Америке. —  Ред.), будто бы право
мочен рассматривать жалобу Гватемалы 
на вооруженное нападение, несмотря на 
то, что Гватемала взяла обратно свою жа
лобу из этого комитета. Он предложил, 
чтобы Совет Безопасности не нредлриии- 
мал никаких мер до тех пор, пока «ко
миссия по раослодованню» этого- комите
та не посетит Никарагуа и Гондурас и 
не доложит о своих выводах. Бразильский 
делегат заявил, что он будет голо'совать 
против принятия предварительной повест
ки дня Совета Безопасности, включающей 
рассмотрение посланий Гватемалы от 19 
и 22 июня.

Представитель Советского Союза С. К. 
Царапкия, взявший слово в порядку дня, 
предложил, чтобы нредставитель Гватема
лы, которая является жертвой агрессии, 
был приглашен присутетво’вать, поско’ль- 
ку С0В.3Т не может вести обсуждение, не 
выслушав его точку зрения.

Лодяг вынос постанов.тение, направлен
ное шютив приглашения представителя 
Гватемалы.

В связи с этим Царадкин указал, что 
Сов'8т Безопасности фактически уже при
ступил к обсуждению вопроса о Гвате.ма- 
Л'в и Бразилия пред.тагает передать этот 
вопрос в организацию американских го
сударств, а Гватемала просит принять ме
ры в отношении агрессии против нее.

Царапкян отметил, что если будет про
водиться процедура, предложенная Лод
жем, и noBiecTKa дня не будет принята, 
то Совет таким образом лишит члена 
Организащии Объедипэнных Наций его 
права добиться paCiCMOTpeHim выдвигае
мых им обвинений в агр'эссши. '

При голосовании 10 членов Совета вы- 
■сказал1ись против возраж'ений Царапкина 
и подд|Эржал1и ностанов.дение Лоджа о том, 
чтобы Гватемала не была приглашена на 
заседание до принятия поВ'естК1И дня.

Выступивший затем представитель Ко
лумбии, подо1бно браз1Гльскому представи
телю, настаивал, что вопросом' о вторже
нии в Гватемалу 'должна заниматься ор
ганизация ам1зрикан'ск1их государств.

Представитель Англии Диксон утверж
дал, что позиция Гватемалы не ясна.

Он заявил, что положение нельзя об
суждать без расследования, и выразил на
дежду, что «информационный комитет» 
«межамериканского комитета по обеспече
нию мира» отправится с этой миссией. В 
то же время Диксон подчеркнул, что Со
вет Бе.эопасно’сти не должен слагать с се
бя «конечной ответственности» в этом 
вопросе. Он сказал, что не моЖ'вт согла
ситься с Бразилией и Колумбией, которые 
утверждают, что вопрос не должен быть

БЕРЛИН, 28 июня. (ТАСС). Как сооб
щает агентство АДВ, в Германской Демо
кратической Республике 27 июня, в пер
вый день народного голосования по вопро
су «За мирный договор и вывод ок'^упа- 
щионных войок или за догово’Р о «ев’ро- 
цейском оборонительном сообществе» и 
«обшил договор» и оставление оккупаци
онных войск на 50 лет», проголосовало

90 процентов имеющих право голоса 
(граждане, которые ко дню голосования 
достигли 18-летнего возраста) и 85 про
центов юношей и девушек, допущенных к 
голосованию (от 16-летнего до 18-летнего 
возраста).

Боле© чем в. тысяч© общин республики 
уже вчера проголосовали все граждане, 
зарегистрированные в списках.

Торговое соглашение между Венгрией и Индонезией
БУДАПЕШТ, 28 июня. (ТАСС). В ре

зультате нерегоБоров между предсташте- 
.тями Венгрии и Ивдопезии в Будапеште 
■подписано согла-Ш'ение о товарообороте и 
, алатежах сроком на один год. Соглашение 
щгедусматривает дальнейнге© раеширение 

'товарогборота между двумя странами. По

соглашению Венгрия будет поставлять 
Индонезии машины, электрообо'рудо1̂ .ние, 
лекарства, химические изделия и другую 
продукцию легкой и тяже.дой цромыш.ден- 
ности. Индонезия будет поставлять Вен
грии каучук, олово, чай. кофе и др'. това
ры.

Д а т ск о -ч ех о сл о в а ц к и й  т о р го вы й  д о го во р

КОПЕНГАГЕН. 28 июня. (ТАСС). Гаэе- 
ы сообщают, что 25 июня был подписан 

торговый договор между Данией и Чехо
словакией сроком на 1 год. Дания поста
вит Чехословакии товары на сумму около 
22,5 .\шлл1Иона крон, в том числе мясо, 
жиры, рыбу, семена, яблоки, фармацевти- 
чтекио товары, машины. Чехословакия

включен в повестку дня Совета, но он не 
хочет голосовать против предложения Бра
зилии, а поэтому воздержится от голосо
вания по принятию предварительной по
вестки дня.’ ^

Пре-дставитель Франции Оппено заявил, 
что он разделяет точку зрения предста
вителя Соединенного королевства.

Представитель Дивана Малик выразил 
опасения в связи с предложением откло
нить предварительную повестку дня, за
метив, что был бы создан «опасный пре
цедент», если бы Совет Безопасности от
казался- рассмотреть опасную ситуацию, с 
которой он столкнулся. Малик сказал, 
что он будет голосовать за принятие по
вестки дня.

Представитель Турции и гоминданов'ЗЦ 
высказались против принятия пов'естки 
дня, преидставители Новой Зеландии и Да
нии заняли позицию, аналогичную пози
ции Ливана.

Затем вьиступил представитель Совет
ского Союза Царапкин, который подчерк
нул, что с помощью процедурных трюков 
и маневров представителя государства —  
члена ООН, подвергшегося агресеии, ли
шают права представить жалобу в Совет 
Безопасности, что является полным нару- 
Ш'еннем статьи 32 Устава.

Да.тее Царапкин заявил, что город Гва
темала подв'ергается бом15ардировке в тот 
самый момент, когда члены Совета сидят 
за столом и обсулсдают вопрос о том, 
следует ли включать .этот пункт в повест
ку дня.

Царапкин подчеркнул, что невключение 
этого вопро'Са было бы только на руку 
агрессорам, и в заключение сказал, что 
советская делегация будет голосовать за 
принятие повестки дня.

Лодж, выступая как представитель Сое
диненных Штатов, высказался против 
принятия повестки дня. Он заявил, что 
если Совет Безопасности не уважит «пра
во» организации американских государств 
рассматривать жало15у Гватемалы, то ре
зультатом будет катастрофа таких разме
ров, что она уменьшит будущую полез- 
но'сть Организации 0бъе1дин1енных На.ций.

Бзявши вторично слово, Дара,пкин кос
нулся угрозы Л одм, что Объединенные 
Нации будут обречены, если Устав будет 
применяться к западному полушарию, и 
подчеркнул, что либо члены ООН будут 
руководствоваться Усгавом, который обя
зателен для всех, либо от Устава ничего 
не останется.

Затем Совет Безопасности провел голо
сование по принятию повестки дня. 
4 члена Совета Безопа'СПО'Сти —  Со'В'гт- 
ский Союз, Ливан, Дания и Новая Зелан
дия голосовачти за и 5 —  Соедине)!- 
ные Штаты, гоминдановец, Турция, Бра. 
зилия и Колумбия— против. Двое воздер
жались —  Англия и Франция. Додж объ
явил, что пов-естка дня не пр'инята.

На этом заседание Совета Безопасности 
закончилось.

ЖЕНВБА, 28 июня. (ТАСС). Опублико
вано коммюнике делегации Дем'ократиче- 
окой Республики Вьетнам на Женевском 
совещании, в котором говорится:

«24 и 25 июня 1954 года представи
тели Народно-освободительной армии Па- 
тет-Дао и вьетнамской Народной армии, с 
одной стороны, и представители франко- 
лалтянской армии, с другой стороны.

встретилпсь в Женеве; как это йыло пре
дусмотрено' решением Женевского совеща
ния по Индо'-Китаю от 19 июня.

Но нолученным здесь сведениям, уча-' 
стн'икн совещания вырабатывают повест
ку дня. Обстановка этих совещаний, как 
передают, была искренней. По сведениям 
из осв'едомленных кругов, дискуссия каса
лась по очереди всех стран Индо-Китая».-

Заявление Черчилля на завтраке 
в Белом доме

НЬЮ-НОРЕ, 27 июня. (ТАСС). Как 
сообщает из Башингтона корреспондент 
агентства Ассошиэйтед Пресс Скали, Чер
чилль, выступая в Белом доме на завтра
ке в присутствии лидеров конгресса, «дал 
ясно понять, что он полностью поддер
живает министра иностранных дел Идена, 
недавняя речь которого, содержавшая 
серьезную критику американской внеш
ней политики, вызвала резкие коммента
рии высокопоставленных представителей 
государственного департамента. Черчилль, 
как сообщают, заявил, что ему понрави
лось замечание Идена о «мирном сосуще
ствовании с Россией» как о конечной 
цели английской политики. Черчилль ска
зал, что, по его мнению, «это было хоро
шо сказано».

Черчилль, как сообщают, сказал, про
должает Скали, что Соединенные Штаты 
и Англия,'как военные партнеры, долж
ны оставаться сильными и бдительными, 
чтобы можно было обеспечить «мирное со
существование» с Советским Союзом.

Еще- раньше корреспондент агентства 
Ассошиэйтед Пресс в Башингтоне сооб
щил, что, по словам сенаторов, присут
ствовавших на за'втраке в Белом доне; 
Черчилль сказал: «Лучше вести трудфле 
переговоры, чем вести войну», и, хотя 
всегда будут существовать расхождения 
во мнениях между отдельными странами. 
Соединенные Штаты и Англия должны 
работать сообща».

К англо-американским переговорам в Вашингтоне
БАШИНГТОН. 28 июня. (ТАСС). Секре

тарь Белого дома по вопросам печати •пе
редал керрешондейтам совместное коммю
нике 'Эйзенхауэра ж Черчилля. Б коммю
нике йовто'ряются пртшципы политики 
США и Англии в Западной Европе и  Юго-

Восточной Азии и заявляется, что «даль
нейшая задержка вступления в iCHay до,- 
(говора о европейском оборонительном со. 
Общес^Гве и боннск'ого договора HaHeiceT 
ущерб солидарности атлантич'ескях стран».

Против создания „европейского 
оборонит'ельного сообщества^

ПАРИЖ, 28 июня. (ТАСС). Б Париже 
состоялась международная женская кон
ференция против создания «европейского 
оборонительного сообщества». Конферен
ция была созвана по инициативе группы 
видных французских общественных и по
литических деятельниц. В ней приняли 
участие представители женщин Западной 
Германии, Англии, Италии, Голландии и 
Франции.

Участницы конференции единодушно 
приняли резолюцию, в которой подтвер
ждают свою непреклонную волю бороться 
за мир. «Мы заявляем, —  говорится в

резолюции, —  что всеми силами будем 
противиться созданию «европейского обо
ронительного сообщества». Мы считаем, 
что, возрождая германский милитаризм, 
«европейское оборонительное сообщество» 
создает постоянную опасность новой вой
ны, которая при нынешнем и будущем 
состоянии вооружения означала бы унич
тожение человечества. Мы считаем также, 
что «европейское оборонительное сообще
ство» является препятствием для успеш
ного завершения любых переговоров о 
мирцом урегулировании германской проб
лемы».

Приговор пражского военного трибунала 
группе предателей и шпионов

Заявление министра иностранных 
дел Гватемалы Ториэлъо

лионев крон, в том чис.те прокат, тек
стиль, машины |И различную аппаратуру, 
автомобил1И, мотоциклы, тракторы.

Газета «Берсен» отмечает в этой свя
зи, что предусмотрены возможно'сти для 
взаимного увеличения поставок сверх 
установленных квот.

Одновременно с торговым договором бы-
но'ставит Дании товаров на сумму 25 мил- 1 ло подпи'Сано оглашение о платежах.

НЬЮ-ЙОРК, 27 июня. (ТАСС). По ут
верждению вашингтонского корреспонден
та агентства Ассошиэйтед Пресс, посоль
ство Гватемалы в США объявило сегодня, 
что правительство Гватемалы решило 
разрешить комиссии наблюдателей «меж
американского комитета но обеспечению 
мира» вести расследование на территории 
Гватемалы. Представитель посольства 
подчеркнул, что обвинения, выдвинутые 
•Гватемалой в Совете Безопасности, «оста
ются в силе».

Газета «Нью-Йорк тайме» сообщает, 
что в интервью по телефону министр 
иностранных дел Гватемалы Ториэльо за
явил, что решение гватемальского прави
тельства последовало за отказом Совета 
Безопасности 25 июня рассмотреть гва
темальский вопрос.

Ториэльо сказал: «Совет Безопасности 
не хочет знать о вашем де.те». Если бы 
Никарагуа и Гондурас, продолжал Тори
эльо, подчинились требованию Совета 
Безопасности о прекращении огня и раз
оружили отряды Кастильо Армаса (гла
варь отрядов интервентов), «вопрос был 
бы решен за несколько дней».

Касаясь подготавливаемого совещания

министров иностранных дел стран, входя
щих в организацию американских госу
дарств, Ториэльо указал, что это совеща
ние имеет своей целью «продолжать на
падение на демократию в Гватемале под 
тем же самым старым предлогом борьбы с 
«международным коммунизмом». Позор 
для организации американских государств 
созывать совещание для этой цели, а не 
для прекращения агрессии против Гвате
малы».

Агрессия против Гватемалы, продолжал 
Ториэлъо, тщательно подготавливалась и 
финансировалась за грающей много лет, 
и первым шагом в этом направлении было 
установление эмбарго Соединенными Шта
тами на продажу оружия Гватемале. 
«Когда было установлено это эмбарго, 
группы наемников, находящихся на служ
бе компании «Юнайтед фрут компани», 
получали огромное количество военных 
материалов».

'■ Министр иностранных де.т Гватемалы 
добавил, что правительство попрежнему 
удерживает город Чикимула.

26 июня самолеты интервентов под
вергли сильной бомбардировке города Чи
кимула и Сакапа.

ПРАГА, 27 июня. (ТАСС). По сообще
нию Чехословацкого телеграфного агент
ства, 22— 24 июня в пражском военном 
трибунале состоялся процесс группы 
шпионов и предателей. Эта группа в со
ставе 13 человек находилась в тесной 
связи с разведками западных держав. 
Преступная деяте.тьность подсудимых бы
ла направлена на поддержку военных 
планов западных империалистических 
кругов.

В 1948 году члены этой группы 
установили связь с остатками ликвидиро
ванной шпионской сети предателя Крэй
ны. генерального секретаря бывшей че
хословацкой народно-социалистической 
партии. Вначале во главе этой группы 
стоял Олдржих Шорм, а после его побега 
за границу группу возглавил подсудимый

Вацлав Сыроватка, который, сотрудничая 
с разведкой одного западного государства, 
установил одновременно связь с амери
канской разведкой в Западной Германии.

В группу изменников родины и шпио
нов входили; Антонин Смолик, Милада, 
Лукешова, бывший профессор университе
та Богумил Рыба, Владимир Хадима и 
другие предатели чехословацкого . народа.

Следствием полностью подтверждена 
преступная деятельность подсудимых.

Пражский военный трибунал пригово
рил Вацлава Сыроватку и Антонина Смо- 
лика к пожизненному' лишению свободы, 
а остальных подсудимых —  к различным 
срокам тюремного заключения вплоть до 
25 лет.

Все члены группы лишены '  граждан
ских прав; их имущество конфнсковаяо.

Редактор В. к- КУЗЬМИЧЕВ.

Т Е А Т Р

ГАСТРОЛИ
Свердловского государственного 

театра оперы и балета 
30 июня — «Дон-Кихот».
1 июля — «Фауст».
2 июля — «Иван Сусанин».
3 июля — «Лебединое озеро». 
Начало спектаклей в 8 часов вечера.

К И Н О
Кинотеатр имени М. Горького. 30 ию

ня. — «Счастливый финиш». Сеансы; 
10, 11-50, 1-40, 3-30. 5-20, 7-10, 9,
10-50.

Кинотеатр имени И. Черных. 30 ию
ня. Большой зал—«Анна на шее». Се
ансы; 11, 1, 3, 5, 7, 9, 11.

Малый зал. — «Максимка». Сеанс 
в 12-30.

Коллектив Томского областного '
аптекоуправления извещает 0
смерти старейШ'его работника ап-
текоуправления

ЕЛИЗАРОВА
Михаила Андреевича,

последовавшей 26 июня 1954 го-
да, и выражает соболезнование
семье noKoiiHoro.

Гр-ка Тогушакова Наталья Ивановна, 
проживающая в г. Томске, поселок Че- 
ремошники, ' Коммунистический про
спект, 107, кв. 1, возбуждает дело о 
расторжении брака с гр-<ном Тогушако- 
вым Кузьмой Ивановичем.

Дело подлежит рассмотрению в Том
ском областном суде.
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